
Секс-индустрия 
пришла в село 
на Столинщине4

Деревенский парень продавал 
секс-услуги своей сожительницы 
по цене бутылки крепленого вина.
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Обе палаты Национального собрания РБ
ратифицировали договор о малом 
приграничном движении.

Движемся помалу: 
в Польшу без виз 
поедем в апреле7

      Цена 1000 руб.

КРУГЛОСУТОЧНЫЙ
ПРИЕМ ЧАСТНЫХ

ОБЪЯВЛЕНИЙ
В  «БГ»

ПО  ТЕЛЕФОНУ

9 История о том, 
как народ жэковского 
халтурщика полюбил

Фильму «Афоня» предсказывали 
полный провал, но «высокоидейный 
зритель» принял фильм на ура. 

Продолжается подписка 
на  «Брестскую газету» на I полугодие. 

Подробности на страницах 26, 28

Слышу: «Ну, так наливай!» Разоча-
рую… Не увлекаемся мы этим делом и 
другим не советуем. Поэтому закрываем 
эту скользкую тему и возвращаемся к 
тому, с чего начали.

А началось все 18 ноября 2002 года. В 
этот день Брестская типография отпеча-
тала «Брестскую газету», на первой стра-
нице которой, скромно прижавшись к ее 
правому краю, стояла худенькая цифра 1. 
18 ноября – день в день – 2010 года из тех 
же стен вышел очередной номер газеты с 
порядковым номером 414. Между этими 
двумя событиями – 8 лет. 

С одной стороны, цифра не круглая. С 
другой – при написании она образуется 
двумя округлыми составляющими. С 
одной стороны, 8 лет вроде немного. Ведь 
в Бресте есть издания с более продолжи-
тельной историей. С другой – не так уж и 
мало. Особенно если знаешь, сколько сил 
и здоровья пришлось положить, стрессов 
и бессонных ночей пережить, трудностей 
и проблем разрулить и преодолеть, чтобы 
пройти этот по большей части ухабистый 
восьмилетний путь. 

Сегодня он позади. Уже история. Мы 
его прошли. Причем не безуспешно, с 
какой стороны не посмотри. Тираж за это 
время вырос более чем на 350%. Газета 
потолстела более чем в 2,5 раза. Начи-
нали с 12 полос (страниц). Сегодня – 32. 
Это тот случай, когда, несмотря на жен-
ский род, толстеть не просто полезно, 
а жизненно необходимо. Конкуренция 
требует. Когда рядом большие, толстые 
и популярные, приходится тянуться и 
расти что вверх, что вширь. И не только 
на бумаге, но и в Интернете. За сайт, к 
слову, нам тоже не стыдно.

Некруглая дата: 
«Брестской газете» – 8 лет
Поздравляю! Если вы читаете эти строки, значит, непосредственно 
причастны к нашему общему празднику: «Брестской газете» – 8 лет!

В том, чего мы достигли, есть немалая 
заслуга и тех, кто все это время был с 
нами в одной, что называется, упряжке, 
составляя неразрывную цепочку между 
редакцией и читателями. Мы благодар-
ны за плодотворное сотрудничество на 
протяжении этого пути работникам ОАО 
«Брестская типография», РУП «Брестобл-
союзпечать», РУП «Белпочта», торговых 
предприятий, реализующих «БГ», и, 
конечно же, непромокаемым, непроду-
ваемым, жаро- и морозостойким частным 
распространителям. 

Все мы работаем для вас, уважаемые 
читатели. Для того чтобы вы, независимо 
от поры года и погоды за окном, могли 
взять в руки и почитать свою любимую 
газету. И это повторяется вот уже 414 не-
дель кряду. 

Спасибо за то, что вы с нами! Спасибо за 
то, что вы выбрали «Брестскую газету»! 

Именно ваше растущее из года в год 
внимание к продукту нашего труда, ваши 
доверие, преданность, активная граж-
данская позиция помогают редакции 
«БГ» двигаться вперед, придают силы, 
укрепляют уверенность в том, что мы на 
правильном пути. 

Отдельное спасибо всем нашим 
друзьям-партнерам – рекламодателям, 
тем, кто был с нами, кто есть, кто только 
планирует пополнить эти ряды. 

Всех с нашим общим праздником! Оста-
вайтесь с «Брестской газетой»! 

Виктор МАРЧУК, главный редактор 

О том, какие у«Брестской газеты» 
глаза и размер обуви, смотри на стр. 2

Фильму «Афоня» предсказывали 
полный провал, но «высокоидейный 
зритель» принял фильм на ура. 

НЕДВИЖИМОСТЬ – СТР. 26 – 27, ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ – СТР. 29, ВАКАНСИИ – СТР. 31
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Сыр из Березы прошел 
«Контрольную закупку»

Зрители и эксперты программы российского первого канала 
«Контрольная закупка» (эфир от 15 ноября) отдали сыру «Ко-
стромской» Березовского сыродельного комбината наибольшее 
количество голосов, тем самым признав его самым качественным 
и натуральным из представленных на экспертизу сыров. Всего в 
программе приняли участие 5 производителей сыра «Костром-
ской» из России, Украины и Беларуси. 

«Основой сыров является натуральный молочный продукт»,  – 
вынесла свой вердикт эксперт испытательного центра Ольга 
Князева. Но как отметила эксперт, в составе сыров двух из трех 
марок, которые вышли в лидеры после народного голосования, 
есть консерванты и пищевые добавки. Поэтому победителем 
назван сыр торговой марки ОАО «Березовский сыродельный 
комбинат».

Более 285 тысяч привиты 
Из этого количества за счет средств организаций и предприятий 

прививку от гриппа получили почти 33 тысячи жителей Брестской 
области. 1 800 человек потратили на вакцинацию собственные 
средства. Остальные привиты за счет денег, выделенных из 
местного и республиканского бюджетов.

Бюджетная вакцинация в области закончена. Однако любой 
желающий может привиться на платной основе в учреждениях 
здравоохранения. По прогнозам, сезонный подъем респираторной 
заболеваемости ожидается в обычные для Беларуси сроки  – ян-
варь – февраль 2011 года.

До Тересполя добавят поезда 
Одну пару поездов приграничного сообщения Брест – Тересполь 

добавят с середины декабря.
Дополнительный рейс в Тересполь будет отправляться со стан-

ции Брест-Центральный в 13.55 начиная с 12 декабря, сообщил 
ведущий инженер пассажирского отдела Брестского отделения 
БелЖД Валерий Герасимов. Этот же поезд будет затем возвра-
щаться в Брест. Напомним, что сейчас до Тересполя курсируют два 
состава: со временем отправления в 08.02 и 18.32. По словам Ге-
расимова, добавление поездов связано с переходом европейских 
железнодорожных линий на новое расписание с 12 декабря. 

Даешь энергоэффективные дома!
«Реальная возможность экономии энергетических ресурсов и 

средств населения по коммунальным платежам – это энергоэф-
фективные дома», – на заседании Брестского облисполкома от-
метил руководитель областной администрации Константин Сумар. 
По его словам, удельный вес энергоэффективных домов в общем 
объеме строящегося жилья через 5 лет должен достичь 60%. 

Причем, основное внимание должно быть уделено выполнению 
этой задачи по многоэтажным домам. Как передает БЕЛТА, пока 
задание по вводу такого жилья регион выполняет только за счет 
индивидуальных застройщиков. Проекты первых энергоэффек-
тивных многоэтажек сейчас апробируются в Пинске, где строятся 
два 40-квартирных жилых дома, и один такой дом проектируется 
в Малорите. 

Материалы подготовили Марта ЛАХОВЕЦ 
и Жанна СИДОРУК

Всего же в день старта акции, 15 нояб-
ря, для проверки в городе было оста-
новлено 53 транспортных средства, т. е. 
число автомобилей без ТО составило 
почти 25%. Процент немалый. «Вроде 
бы созданы все условия для прохождения 
техосмотра: и диагностических станций 
хватает, и оплата производится на месте, 
практически отсутствуют очереди, суще-
ствует и предварительная запись, – но все 
равно многие водители не торопятся на 
«медкомиссию» для машин», – сообщил в 
беседе с корреспондентом «БГ» инженер 
УП «Белтехосмотр» по Брестской обла-
сти Сергей Кульбеда. 

Судите сами: на первое ноября этого 
года допуск на участие в дорожном 

движении получили лишь 43% из заре-
гистрированных в Бресте и Брестском 
районе транспортных средств. По обла-
сти еще меньше – около 32% от общего 
количества. По данным областной ГАИ, с 
начала года на Брестчине за отсутствие 
техосмотра и эксплуатацию автомоби-
ля с техническими неисправностями 
привлечено к ответственности более 
20 тысяч автолюбителей и 337 долж-
ностных лиц. 

«Даже если учесть, что машины 
моложе 10 лет проходят ТО раз в два 
года, цифры эти оставляют желать 
лучшего,  – говорит Сергей Кульбеда.  – 
А транспорт в деревнях – это вообще 
отдельная тема. Там некоторые ав-
товладельцы даже не помнят, когда в 
последний раз проходили ТО, особенно 
если они редко выезжают в город. Еще 
одна проблема, которую мы не раз под-
нимали, когда транспорт просто ржаве-
ет в гаражах, его давно не используют, 
а с учета не снимают». 

По словам специалиста, проводятся 
декады не от нечего делать. Исправное 
техническое состояние автомобиля – это 
залог безопасности не только водителя, 
но и пешеходов, и остальных участников 
дорожного движения. «Наиболее 
часто встречающиеся неисправности, 
которые выявляются именно при про-
хождении техосмотра, – это проблемы 
с тормозной системой и элементами 
подвески, – отмечает Кульбеда, – что 
достаточно небезопасно при эксплуата-
ции автомобиля». Кроме того, в осенне-
зимний период, когда наступают слож-
ные погодные условия, техническому 
состоянию автомобиля надо уделить 
особое внимание. 

Декада «Гостехосмотр» продлится до 
25 ноября. Минтранс напоминает: «Не 
попадайся в паутину лени, пройди техос-
мотр и поезжай к своей цели!» 

Елена МАЛЯВСКАЯ

Водители не спешат на техосмотр
Только за первый день декады 
«Гостехосмотр» в Бресте 
выявлено 13 автомобилей, 
владельцы которых 
своевременно не прошли 
техосмотр. 

У «Брестской газеты» – день 
рождения! Нам – 8 лет! 
Кто такие мы? 

Это 12 человек, преимущественно с 
женским лицом, так как мы – это 8 деву-
шек и 4 мужчин. Мы молоды! Не только 
потому что нашей газете всего 8 лет, 
а потому что средний возраст нашей 
редакции – 29,5 лет. Причем 75% наших 
сотрудников нет еще тридцати. Самому 
молодому – всего 19, а самому взрослому, 
опытному и мудрому (речь, конечно же, 
о главреде) – 51 год. Мы уверены: мы – 
самая молодая редакция Бреста. 

Мы не только молоды, но и образован-
ны! За исключением «самого молодого», 
который пока учится, причем сразу в 

У «Брестской газеты» карие глаза 
и 39-й размер обуви

нескольких вузах, у всех нас высшее 
образование. Приплюсуйте к этому 
различные дополнительные образова-
ния, курсы повышения квалификации, 
семинары. Да и самообразование от-
метать не стоит. 

Так получилось, что по цвету волос 
мы все шатены, хоть и разных оттенков. 
Даже наши две блондинки на самом деле 
шатенки. В подавляющем большинстве 
мы кареглазы с 16%-й примесью зеленых 
глаз и 25%-й – серых. Наш средний рост – 
170 см. Средний вес по редакции – 66 кг 
(у девушек – 59 кг, а у мужчин – 81 кг). 
Средний размер обуви – 39-й (у девушек – 
37-й, у мужчин – 42-й).

А еще мы все – единомышленники. Не 
потому что думаем об одном и том же. 

Думаем мы о разном и по-разному. 
Единомышленники, потому что смотрим 
в одном направлении: в направлении 
интересов наших читателей, развития 
нашей газеты. Что такое 8 лет? Это не 
просто цифра. Положите ее на бок – будет 
знак бесконечности. Это – наша перспек-
тива. Ведь планы у нас наполеоновские. 
Делать хорошую газету! 

Нам – 8 лет! Но для газеты возраст 
совсем даже не детский. И вопросы, на 
которые мы ищем ответы, тоже взрослые 
и серьезные. Вот только радость, когда 
удается писать интересное и важное о 
главном в жизни брестчан, остается по-
детски искренней…

Елена МАЛЯВСКАЯ
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И стоит только кое-
как вылечиться, выйти с 
больничного – заболевает 
ребенок, и вам снова при-
ходится сидеть дома. А в 
это время из-за вашего 
частого отсутствия на 
работе не только растет 
недовольство начальни-

ка, но и убывает зарпла-
та. Таким образом, к концу 

месяца к минимуму сводится 
и ваше спокойствие, и состояние 

здоровья и нервов, и сумма выплачен-
ной заработной платы. 

Как же свести к минимуму риск нехватки материальных 
средств? Как обезопасить себя от непредвиденных затрат? 

Белорусский народный страховой пенсионный фонд пред-
лагает вам программу добровольного страхования жизни «Обе-
регающее». Страховка обеспечит финансовую защиту в случае 
получения травмы, наступления временной нетрудоспособности 
(по больничному листу), инвалидности и ухода из жизни. Срок 
страхования составляет 3 или 5 лет. Периодичность страхового 
взноса вы определяете сами и можете выплачивать оговоренный 
взнос ежемесячно, ежеквартально или ежегодно.

Если вы или ваш ребенок заболели, то по программе Белорус-
ского народного страхового пенсионного фонда «Оберегающее» 
при наличии больничного листа вы можете дважды получить 
выплаты: в государственном фонде социальной защиты и в Бело-
русском народном страховом пенсионном фонде. 

Размер страховой выплаты зависит от пола и возраста застра-
хованного лица, а также от размера ежемесячного взноса. За один 

Страховая прививка от гриппа 
в сезон больничных листов
Как бы ни было тепло и уютно у вас в доме, во сколько бы шарфов 
вы не кутались, выходя на улицу, никогда нельзя чувствовать себя полностью 
защищенным. Осень - сезон холодных дождей, ветра, мокрого снега, 
гололеда и чихающих коллег. Простуда, грипп и многие другие вирусные 
болезни наваливаются на нас вполне предсказуемо, но так не вовремя! 

рабочий день временной нетрудоспособности выплачивается 
0,2 – 0,5% от страховой суммы. 

Ноябрь, декабрь, зима и начало весны – время очень травмо-
опасное. Гололед опасен как для пешеходов, так и для водителей. 
И с наступлением первых морозов резко возрастают очереди в 
травматологические отделения больниц. Если вы застрахованы 
по программе «Оберегающее», в случае получения травмы в быту 
или на производстве (при соблюдении техники безопасности) вы 
сможете получать выплаты в размере от 1 до 30% от страховой 
суммы в зависимости от тяжести. Страхование действует круг-
лосуточно как на территории РБ, так и за ее пределами. Для 
получения страховой выплаты необходимо всего лишь предо-
ставить справку медицинского учреждения, в котором вам была 
оказана помощь.

Страхование по программе «Оберегающее» – это ваше добро-
вольное решение. Никто не знает, что может случиться с вами 
через год, через месяц и даже завтра. Периодические не обреме-
нительные для вашего бюджета выплаты обеспечат вам и вашей 
семье спокойствие и достаток. Так почему бы не обеспечить себе 
уверенность в будущем?

ДОПОЛНИТЕЛЬНУЮ ИНФОРМАЦИЮ О ФОНДЕ МОЖНО 
УЗНАТЬ НА САЙТЕ WWW.FOND.BY.

Заключить договор страхования вы можете в любом филиале 
Белорусского народного страхового пенсионного фонда.

Филиал Белорусского народного страхового пенсионного 
фонда в вашем городе, куда вы можете позвонить и получить 
консультацию:

ФИЛИАЛ ОАО «БНСПФ» В БРЕСТЕ:
ул. Ленина, 22-2, 3, 224005
8 (0162) 21-42-74, 8 (0162) 21-11-02, bf@fond.by 

ОТДЕЛ ПРОДАЖ (Г. МИНСК):
пр. Независимости, 35-3Н, 220005
8 (017) 290-65-60, 8 (017) 290-64-22,
8 (029) 26-107-66, 8 (029) 655-06-56

ОФИС ПРОДАЖ ОАО «БНСПФ» В БАРАНОВИЧАХ:
пл. Ленина, 1, 225408
8 (0163) 42-37-33, fb@fond.by 

Получить консультацию и заключить договор страхования 
вы также можете в офисах продаж в других городах  Бе-
ларуси: Витебске, Гродно, Могилеве, Солигорске, Гомеле, 
Борисове, Полоцке, Бобруйске

На парвах рекламы
ОАО «БНСПФ» УНП 100083544

Специальное разрешение (лицензия) на право осуществления 
страховой деятельности, продленная Министерством финансов 

Республики Беларусь 18.12.2008 №02200/0447027

Итоговые цифры по количеству подпи-
сей, признанных достоверными, были озву-
чены на заседании комиссии 11 ноября.

Как и ожидалось, больше всего авто-
графов избирателей удалось собрать в 
Брестской области инициативной группе 
действующего главы государства Александ-
ра Лукашенко – 229 837, из них 229 664 
признаны достоверными (99,92% от со-
бранных подписей). Далее по списку следу-
ет Владимир Некляев: из 24 674 собранных 
в его поддержку подписей достоверными 
были признаны 23 547 (95,43%). Алесь 
Михалевич, по данным облизбиркома, фи-
нишировал с результатом 17 645 из 17 716 
представленных на проверку (99,59%). 
17-тысячный рубеж по количеству со-

Подписи проверили, результаты огласили
Брестская областная комиссия проверила подписи в поддержку 
выдвижения кандидатов в президенты, собранные 
их инициативными группами. Самый большой процент брака 
был обнаружен в подписных листах Николая Статкевича.

бранных подписей преодолели также Ни-
колай Статкевич и Виталий Рымашевский. 
Однако у первого из них достоверными 
были признаны лишь 15 515 (90,08%), а у 
второго 16 263 (95,12%). У Дмитрия Усса 
результат 15 923 из 16 478 возможных 
(96,63%). Инициативная группа Ярослава 
Романчука собрала 13 215 подписей, из 
которых 13 003 (98,39%) прошли проверку. 
12 990 (93,65%) достоверных подписей у 
Андрея Санникова. Меньше 10 тысяч на 
счету Григория Костусева – 9 352 из 9 647 
(96,94%) и Виктора Терещенко – 7 533 из 
7 875 (95,65%). 

Станислав КОРШУНОВ, 
фото автора

Накануне международного песенного 
конкурса, который пройдет в субботу 
20  ноября в белорусской столице, Брест-
ский завод бытовой химии объявил о 
выпуске новой линии детских товаров: 

Предприятия города впали в детство
Детское «Евровидение 2010» стало хорошим поводом 
для брестских предприятий выпустить специализированную 
продукцию для самых маленьких покупателей.

шампуня и пены для ванн «Буби-бу». Таким 
образом предприятие выражает конкур-
санту от Беларуси, нашему земляку Дании-
лу Козлову свою поддержку и уверяет, что 
натуральная продукция данной торговой 
марки «создана для самых талантливых 
детей на свете».

Не забыли о детских вкусах и предпо-
чтениях на Брестском мясокомбинате. В 
конце октября предприятие подготовило 
очередной сюрприз – сосиски «Фунтик» 
высшего сорта с изображением симпатич-
ного мультяшного поросенка на оболочке. 
Специалисты комбината надеются, что 

малышам понравится следующий фокус-
покус: если снять оболочку, Фунтик не ис-
чезнет, на продукте останется его оттиск.

Другой сказочный герой – Монтик, сим-
волизирующий детскую линию продукции 
компании «Савушкин продукт», – настоль-
ко полюбился покупателям, что попал в 
этом году в топ-10 национального рейтинга 
«Топ-образы брендов Беларуси 2010». 
Поэтому на международной конференции 
«ADVANCEDBRANDING 2010. Бренды как 
люди. Факторы устойчивого развития», 
которая состоялась 14 – 15 октября в Мин-
ске, Монтику доверили почетную миссию   
встречать участников и вручили диплом.

Жанна СИДОРУК

Поплаваем ближе к Новому году
До середины декабря Дворец водных видов 
спорта работает только для спортсменов.

Журналисты тоже люди, решила я и попробовала запи-
саться в анонсированную в теленовостях «группу здоровья». 
В недавно открывшийся (29 октября) Дворец водных видов 
спорта я позвонила как рядовая брестчанка.

В отделе маркетинга мне рассказали, что группы для горо-
жан начнут действовать лишь с 15 декабря. До этого времени 
бассейн работает только со спортсменами. А остальных брест-
чан сотрудники дворца приглашают на Дни открытых дверей: 
присмотреться, выбрать секцию и записаться. 

Ближайшие экскурсии намечены на воскресенье 21 ноября. 
Всех пришедших в этот день с 11.00 до 15.00 бесплатно озна-
комят с работой четырех бассейнов: большого 50-метрового 
на 8 дорожек, 25-метровых плавательного и для прыжков в 
воду, а также «лягушатника» для детей. Кроме того, в новом 
дворце есть 5 спортивных залов и трибуны на 1 100 мест. 
Выбор секций также достойный: плавание, аквааэробика, 
фитнес, хореография и так далее. Есть здесь сауна, солярий, 
массажный кабинет.

Касательно расценок мне пояснили, что «они пока не уста-
новлены, но нам обещали, что цены будут не выше среднеста-
тистических по Бресту и Брестской области».

Жанна СИДОРУК

Это первый вернисаж автора в Бресте. Почти все из 
26 представленных работ были написаны художником 
в течение последнего десятилетия. На открытие Вале-
рий Федорович приехал вместе со своей супругой. Так-
же на встрече присутствовали брестские художники.

Шкарубо – член Белорусского союза художников, 
лауреат Государственной премии РБ, а также облада-
тель ордена Франциска Скорины. 

Брестчанам автор подарил полотно «Вечер».
Выставка продлится в городе до 15 декабря, а затем 

отправится в Гродно.

Евгения МОРОЗ

На память остался «Вечер»
Выставка белорусского живописца Валерия 
Шкарубо открылась в пятницу 12 ноября 
в брестском Художественном музее (Южные 
казармы Брестской крепости).

По договору страхования на случай временной 
нетрудоспособности при ежемесячном взносе в 
50 000 рублей выплаты на каждый рабочий день 
составляют до 60 000 рублей, в зависимости от пола 
и возраста. А в случае травмы при ежеквартальном 
взносе в 50 000 рублей выплата за одну травму может 
достигать 5 400 000 рублей. 

РАССМОТРИМ ПРИМЕР 
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Суд Московского района 
г. Бреста 12 ноября вынес 
приговор 31-летнему мужчине. 

На скамью подсудимых его привело 
нездоровое любопытство. Мужчине за-
хотелось узнать, с кем переписывается 
его бывшая девушка. Для этого брестчанин 
сначала подобрал пароль к электронному 
почтовому ящику, которым она пользуется. 
Это был e-mail ее брата. Почитав чужую 
переписку, интернет-хулиган изменил па-
роль доступа к ящику. После чего владелец, 
который не мог открыть свою почту, обра-
тился в милицию. В результате проведе-
ния специальных оперативно-розыскных 

Приговор 24-летнему 
брестчанину и 22-летнему 
жителю Кобрина за убийство 
врача-психиатра станции 
скорой медицинской помощи 
вынесла 11 ноября судебная 
коллегия по уголовным 
делам Брестского 
областного суда.

Вечером 6 мая 2010 года два этих моло-
дых человека обманным путем проникли в 
квартиру, где проживал 52-летний брест-
чанин, с целью завладеть его имуществом. 
Они связали руки и ноги своей жертве 
заранее приготовленными веревками и 
скотчем и накинули ему на шею кабель от 
телевизора. Применяя пытки, парни по-
переменно наносили один за другим удары 
по голове и рукам мужчины. Истязая его, 
грабители пытались узнать, где в квартире 
хранятся ценности и пин-код банковской 
карточки.

«В ходе разбойного нападения с при-
чинением тяжких телесных повреждений 
молодые люди завладели снятыми с кар-
точки 6 милллионами 340 тысячами рублей, 
30 долларами, 24 бутылками спиртного, 
веб-камерой и золотыми украшениями. 

Герой этой незаурядной истории 
жил со своей девушкой 
в деревне Осовцы 
Столинского района. 
Трудовой деятельностью 
молодая парочка 
(обоим по 22 года) 
себя не обременяла, 
поэтому можно предположить, 
что с финансами у них 
было не густо.

И вот летом 2009 года в голове нашего 
героя родилась бизнес-идея, которую он 
тут же воплотил в жизнь. Во время разгово-
ра с одним из односельчан, он предложил 
тому заняться сексом со своей девушкой 
за вознаграждение. Свою сожительницу 
парень убедил согласиться на это, аргумен-
тируя тем, что они нуждаются в деньгах. А 
еще воспользовался тем, что она страдает 

Секс-индустрия на селе

легкой умственной отсталостью и психоло-
гически зависима от него.

Сделка состоялась, за что начинающий 
сутенер получил 5 тыс. рублей. На эти 
деньги в тот же день он купил бутылку вина, 
которую сам же и оприходовал по дороге 
из сельмага домой. 

Начало было положено. Дальше дело 
пошло веселей, а его доходность росла не 

по дням, а по часам. Со второго клиента 
пионер деревенской секс-индустрии уже 
взял 20 тыс. рублей, с третьего – 30. 

Полученные деньги он тратил на спирт-
ное и продукты. Потребителями секс-услуг 
стали женатые односельчане. Самый мо-
лодой из них 1964 года рождения, самый 
старший родился в 1953 году.

Такие действия сподвижника сельской 
секс-индустриии суд Столинского района 
квалифицировал по ст. 171-1 Уголовного 
кодекса РБ (Вовлечение в занятие прости-
туцией либо принуждение к продолжению 
занятия проституцией) и оценил в 3 года 
лишения свободы с отбыванием наказа-
ния в исправительной колонии в условиях 
общего режима.

Обжаловать этот приговор обвиняемый 
не стал. 15 ноября он вступил в законную 
силу.

надежда КуКСА

Интернет-хулиган осужден 
за взлом чужого почтового ящика

технических мероприятий личность право-
нарушителя была установлена. 

«Своими действиями интернет-хулиган 
нарушил конституционное право на защиту 
от незаконного вмешательства в личную 
жизнь, в том числе от посягательства на 
тайну корреспонденции, телефонных и 
иных сообщений (статья 28)», – прокоммен-
тировал «БГ» помощник прокурора Мос-
ковского района г. Бреста Игорь Котыло.

Суд квалифицировал действия брестча-
нина по ч. 2 ст. 350 УК РБ (Модификация 
компьютерной информации). Он пригово-
рен к ограничению свободы на 1 год без на-
правления в исправительное учреждение 
открытого типа. 

«Решением суда у обвиняемого конфи-
сковано орудие и средство совершения 
преступления – его ноутбук», – дополнил 
И.Котыло. 

Приговор еще не вступил в силу и может 
быть обжалован.

надежда КуКСА

Согласно данным статистики, причиной возникновения чрез-
вычайных ситуаций в 80% случаев становится сам человек и его 
деятельность.

Как показывает практика, травмы и гибель людей происходят 
из-за халатности, несоблюдения элементарных правил безопас-
ного поведения и норм техники безопасности на производстве. 
Анализ причин гибели людей на пожарах, произошедших в Бресте 

за прошедший период 2010 года, показывает, что во всех случаях 
основной причиной гибели является так называемый человече-
ский фактор, а проще говоря – неосторожное обращение с огнем 
при курении в постели в нетрезвом состоянии.

Граждане! Помните, что в основе повышения безопасности 
лежит не только преобразование окружающей нас среды, но 
и изменение человека на основе формирования у него общей 
культуры.

Сергей КОрнИЕЦ, 
ст. инспектор Брестского городского отдела по ЧС

Мать наказала младенца. 
После материнской экзекуции 
ребенка госпитализировали в 
Пинскую городскую больницу.

Инцидент произошел рано 
утром 10 ноября. Двухмесячный 

сын 29-летней жительницы одного из населенных пунктов 
Пинского района капризничал и все никак не хотел успокаи-
ваться. В воспитательных целях женщина ударила его рукой, 
а когда увидела, что малышу стало плохо, то позвала свою 
мать. Бабушка ребенка обратилась к местному фельдшеру, 
который вызвал скорую медицинскую помощь.

«В итоге ребенка госпитализировали. Ему был поставлен 
диагноз «разрыв селезенки», – рассказал «БГ» заместитель 
прокурора Пинского района Дмитрий Данильчик.

В отношении матери малыша прокуратура Пинского района 
возбудила уголовное дело по ст. «Умышленное причинение 
тяжкого телесного повреждения в отношении заведомо 
малолетнего лица» УК РБ.

Упавшее с лесовоза 
бревно травмировало ве-
лосипедистку. Необычная 
авария произошла утром 
13 ноября в Ганцевичском 
районе.

50-летняя жительница д. Хотыничи ехала на велосипеде 
по улице в д. Раздяловичи. Навстречу ей выехал грузовик 
МАЗ с полуприцепом под управлением 46-летнего водителя 
местного лесхоза. «Когда велосипедистка поравнялась с 
грузовиком, из полуприцепа выпало одно из бревен», – рас-
сказала «БГ» начальник отделения по агитации и пропаганде 
ГАИ УВД Брестского облисполкома Наталья Сахарчук.

Выпавшее бревно было примерно около 2 метров длиной 
и диаметром 10 сантиметров. При падении оно травмировало 
женщину. Пострадавшая с переломом левой руки госпитали-
зирована. «Если бы траектория падения была другой, послед-
ствия могли быть намного серьезнее», – прокомментировала 
случившееся Наталья Сахарчук.

Бегство от погранични-
ков закончилось в боль-
нице. Пытаясь скрыться от 
преследования, нарушитель 
угодил под колеса автомо-
биля.

Курьезный случай произо-
шел вечером 16 ноября в километре от пункта пропуска 
«Мокраны». Пограничники заметили, что у границы на 
украинской территории припаркован автомобиль, а на бело-
русской стороне стоят 4 крупногабаритные сумки. «Заметив 
правоохранителей, правонарушители попытались скрыться, 
однако в темноте один из беглецов попал под машину», – 
рассказали в пресс-центре Государственного пограничного 
комитета Беларуси.

Ударом пострадавшего отбросило в кювет, и по откосу 
канавы он скатился на нашу территорию.

С переломом лодыжки нарушителя госпитализировали. 
После оказания медицинской помощи его передали украин-
ской стороне, а груз доставлен в отдел пограничной службы 
«Малорита».

43 года на двоих за убийство врача 
Общая сумма похищенного составила 
почти 8 миллионов рублей», – рассказал 
«БГ» поддерживавший государственное 
обвинение по данному делу прокурор 
отдела прокуратуры Брестской области 
Виктор Бладик.

От полученных тяжелых телесных по-
вреждений потерпевший скончался на 
месте. Тело погибшего мужчины 7 мая 
обнаружила его сестра. 

По факту убийства было возбуждено 
дело. Подозреваемых в его совершении 
задержали 14 мая. Затем им было предъ-
явлено обвинение. 

«Они признаны виновными по пунктам 
6, 12, 15 части 2 статьи 139 (Убийство) 
и части 3 статьи 207 (Разбой) УК РБ. 
24-летнему брестчанину назначено на-
казание в виде 25 лет лишения свободы с 
отбыванием наказания в исправительной 
колонии в условиях строгого режима, 
22-летнему кобринчанину – 18 лет лишения 
свободы с отбыванием в исправительной 
колонии в условиях усиленного режима. С 
конфискацией имущества у обоих», – от-
метил Виктор Бладик.

По его словам, свою вину парни-убийцы 
признали частично и говорили о том, что 
убивать врача не хотели.

Приговор в законную силу еще не всту-
пил и может быть обжалован. 

надежда КуКСА
12 ноября в 11.30 28-летний житель Бреста, управляя автомоби-

лем марки «Хундай Тибурон», напротив дома №8 по ул. Ковельской 
в областном центре совершил наезд на переходившего проезжую 
часть вне пешеходного перехода 12-летнего ученика одной из школ. 
В результате ДТП ребенок получил травмы и был доставлен на из-
лечение в больницу.

13 ноября в 19.00 напротив дома №4 по ул. Янки Купалы в Бресте 
48-летний житель города над Бугом, управляя автомобилем марки 
«Мицубиси Галант», совершил наезд на переходивших проезжую часть 
по нерегулируемому пешеходному переходу 76-летнюю и 79-летнюю 
местных жительниц, которые получили тяжелые травмы и были до-
ставлены на излечение в больницу.

наталия КАСЬЯнИК, 
инспектор ОАиП ГАИ уВД Брестского облисполкома
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Во время своего визита в конце 
октября на Брестчину президент Бе-
ларуси Александр Лукашенко в целом 
одобрил программу благоустройства 
города, внеся свои коррективы, напри-
мер, в проект реконструкции желез-
нодорожного вокзала. На заявленные 
проекты планируется освоить около 
1,5 триллионов рублей бюджетных 
средств.

Эти же стенды, макеты, чертежи 
и планы 5 ноября председатель гор-
исполкома Александр Палышенков 
представил и журналистам.

В планах местных властей – насто-
ящий «город-сад». За две пятилетки 
планируется построить жилья «как 
в половине старого Бреста» – 40% 
от имеющегося жилфонда. «Норма в 
20 квадратов на одного человека – это 
минимум. В Европе эта цифра до-
стигает 40. До такого показателя нам 
еще шагать, – сказал мэр. – Плюс мы 
стремимся сократить срок ожидания 
жилья в очереди с нынешних 7 – 8 до 
3 лет. Значит будем строить по 300 – 
350 тысяч квадратов в год». Помочь 
достичь заявленной планки призваны 
новые, более совершенные техноло-
гии, как, например, строительство 
методом несъемной опалубки. 

Кроме жилья, брестчанам обе-
щают построить новую поликлинику 
в Южном, детскую поликлинику на 
базе железнодорожной больницы, 
новый городской родильный дом. 
Комфорта в нашу жизнь должны до-
бавить значительные «вливания» в 
коммунальную отрасль: освещение, 
покупка транспорта, обустройство 
кладбищ, ремонт ветхого жилищного 
фонда и т. д. Уже со следующего года 
в Бресте начнут появляться паркинги: 
всего до 2019-го их должны возвести 
около 50 на 49 – 99 автомашин каждый. 
Для них определены места в районе 

Полтора триллиона на благоустройство
и реконструкцию 

улиц Советской и 17 Сентября, на 
Краснознаменной и Карьерной возле 
строительного рынка. Правда, если 
учесть, что уже сегодня на одного 
горожанина приходится примерно 
пол-автомобиля, а население Бреста 
составляет около 320 тыс. человек, 
картинка получается не слишком 
обнадеживающая.

Прирастет Брест и иными объекта-
ми инфраструктуры. Наибольшее их 
количество появится в центре: на про-
спекте Машерова ближе к цитадели – 
дом правосудия, торговый комплекс 
«Асстор-Вест», парк; около Кобрин-
ского моста по ул. Малой – здание 
налоговых инспекций. Ожидают ново-
селья Театр кукол и областная библио-
тека им. Горького. Автобусный вокзал 
переедет ближе к реконструируемому 
железнодорожному. К 2015 году, в 
котором мы надеемся принять у себя 
взрослый чемпионат мира по гребле, 
в Бресте появятся новые гостиницы: 
на ул. Советской, Краснознаменной, 
Энгельса. Решается вопрос о подоб-
ных объектах на пересечении Гоголя 
и Фомина, Ленинградской, Интерна-
циональной. Отдельно займутся на-
бережной, потому что «стыдно иметь 
такие реки и не иметь хорошего выхода 
к воде». Речной порт будет перенесен 
на участок между деревнями Щебрин 
и Ямно, «а мы фонтанами, как в Пе-
тергофе, спустимся к реке».

Пристальное внимание будет уде-
лено дальнейшему развитию спор-
тивной инфраструктуры. Еще в этом 
году около Ледового дворца немецкий 
инвестор хочет залить открытый ка-
ток. Литовцы высказали желание 
модернизировать ФОК: планируют 
разместить там аквапарк, боулинг, 
бильярдный клуб, реабилитацион-
ный центр для инвалидов. Ожидает 
модернизация и некоторые школьные 

стадионы, чтобы занимались на них 
не только учащиеся, но и жители со-
седних домов.

Надеются на литовские инвести-
ции и при строительстве торгово-
выставочного центра на участке земли 
за Свято-Воскресенской церковью 
(микрорайон Восток).

Но Брест интересуют не только 
заграничные бизнесмены, а и ино-
странные туристы. В ближайшие пару 
лет планируется открыть пешеходный 
переход через белорусско-польскую 
границу. «Мне надо всех жителей При-
бужского края пригласить сюда, чтобы 
они приезжали, пили пиво, ходили в 
бассейны и оставляли нам свои евро», – 
строит планы А.Палышенков. 

В течение года должны вдохнут 
жизнь и в Брестский аэропорт. Свя-
зать западные ворота Беларуси с 
международными аэропортами по-
стоянными авиалиниями – таково 
президентское задание.

Совместно с Министерством транс-
порта городские власти будут соеди-
нять ковельскую трассу с магистралью 
М1/Е30. Новая дорога протянется от 

Ковельского шоссе до ул. Писателя 
Смирнова (Речица). В рамках этого 
проекта запланировано строитель-
ство разводного моста через Мухавец 
в районе ул. Зубачева и путепровода 
через железнодорожное полотно с 
ГОБК на Речицу. Причем возведение 
мостов – забота Минтранспорта. Го-
род и область в данном случае будут 
финансировать строительство и ре-
конструкцию улиц. Обойдется такой 
Западный обход примерно в полтрил-
лиона рублей.

В 2011 демонтируют путепро-
вод  №1, связывающий ул. Гроднен-
скую с ул. Стафеева. Железнодорож-
ную насыпь снесут, железнодорожный 
мост реконструируют под пешеход-
ный, так что «из Вычулок будем вы-
езжать не на горку, а по прямой». А вот 
о путепроводе с микрорайона Восток 
в Задворцы пока речи не идет.

Определенные виды есть и на тер-
риторию Брестской крепости. Сам 
мемориал трогать не станут. Даже в 
случае обнаружения точного места 
древней ратуши (сейчас предпо-
лагают, что она находится в районе 

Тереспольских ворот) восстанавли-
вать ее, скорее всего, не будут. А вот 
дворец, монастыри бригиток, бернар-
динцев, клепаный мост через Буг – все 
это планируется воссоздать по точным 
чертежам, составленным военными 
инженерами во время строительства 
крепости и позже. На Пограничном и 
Госпитальном островах разместятся 
музеи пограничной и таможенной 
служб и музей города, Дворец бра-
косочетаний, здание архитектурного 
факультета БрГТУ, гостиницы, корчма 
и так далее. 

Всего на реализацию представ-
ленных проектов по развитию и бла-
гоустройству города понадобится, 
по предварительным подсчетам, 
1,5 триллиона рублей.

Программу благоустройства Бреста, немного 
подкорректированную президентом, представил 
брестским СМИ председатель горисполкома 
Александр Палышенков.

Жанна СИДОРУК, фото автора

На пресс-конференции Александр Палышенков не только рассказывал о планах по благоустройству Бреста,
но и знакомил журналистов с наглядными проектами 

Таким видят архитекторы будущий 
офис налоговых инспекций

тел.  РеКламнОй  СлУЖбы «бГ»:
20-35-35, 8 (029) 828-35-35
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Інфляцыя з пачатку года 
дарасла да 7,9%

У Беларусі спажывецкія цэны ў кастрычніку 2010 года 
выраслі на 1,1% пасля росту на 1,6% у верасні і 0,6% у 
жніўні.

З пачатку года, па дадзеных Нацыянальнага статыстыч-
нага камітэта, інфляцыя ў краіне склала 7,9%, а ў гадавым 
вылічэнні (да кастрычніка мінулага года) – 9,7%.

Прагноз на 2010 год прадугледжвае абмежаванне росту 
спажывецкіх цэн у межах 8 – 10%.

На 10,1%
подорожали с начала года продукты питания. При этом 
только за октябрь цены выросли на 2,2%.

Наиболее значительно, по данным Белстата, в предыду-
щем месяце подорожали овощи – на 23,5%, крупы – на 
6,1%, масло растительное – на 5,4% и масло животное – 
на 3,9%.

Цены на картофель увеличились на 3,6%, на яйца – на 
3,4%. Макаронные изделия подорожали на 3,2%, сыры – 
на 2,4%, кондитерские изделия – на 2,2%, колбасные 
изделия и копчености – на 2,1%, мясо и птица, а также 
консервы рыбные – на 2%.

Цены на рыбу и морепродукты выросли на 0,6%, хлеб, 
хлебобулочные изделия – на 0,5%, молоко и молочные 
продукты – на 0,4%, муку – на 0,3%.

Вопрос №1 – инвестиции
«Правительство сегодня должно заниматься только 

инвестициями. И потом уборкой, сенажом и прочим. Мы 
это уже отладили. Я хочу, чтобы в масштабах страны пра-
вительство выработало под себя эти меры и отвечало за 
это и чтобы у них это был вопрос №1», – заявил 15 ноября 
Александр Лукашенко на совещании по Нацагентству 
инвестиций и приватизации.

Вместе с тем он подтвердил, что белорусские власти не 
намерены менять стратегию приватизации.

Беларусь за 5 месяцев 
импортировала 1 млн тонн 
венесуэльской нефти 

Беларусь в мае – сентябре 2010 года импортировала 
1,0 млн тонн венесуэльской нефти, сообщает Белстат. 
Средняя цена поставки составила 645 долларов за тонну.

Ранее власти страны заявляли о планах импортировать 
по итогам 2010 года 4,0 млн тонн нефти из Венесуэлы.

Импорт нефти из России в январе – сентябре составил 
9,4 млн тонн, что на 41,9% меньше, чем в январе – августе 
прошлого года. Средняя цена увеличилась на 29,1% до 
402 долларов за тонну.

В текущем году объем беспошлинных поставок нефти 
из России составит 6,3 млн тонн, остальная будет обла-
гаться 100%-й экспортной пошлиной.

Переработка нефти белорусскими НПЗ – ОАО «Наф-
тан» и ОАО «Мозырский НПЗ» – за 10 месяцев 2010 года 
снизилась на 26% по сравнению с аналогичным периодом 
2009-го и составила 13,26 млн тонн нефти. Об этом со 
ссылкой на данные Белстата сообщил Interfax.by.

В ближайшие годы 
возраст выхода на пенсию 
в России повышаться 
не будет». 

Об этом заявил президент России Дмитрий Медведев 
в интервью «Российской газете».

«Решение о том, каков будет возраст выхода на пенсию, 
принимает не министр финансов. Такие решения, как повы-
шение пенсионного возраста, должны приниматься только 
на политическом, а не на ведомственном уровне»,  – заявил 
Д.Медведев.

К тому же такие решения обязательно требуют се-
рьезного обсуждения и общественного согласия, сказал 
российский президент.

Напомним: в середине октября министр финансов РФ 
Алексей Кудрин высказал мнение, что пенсионный 
возраст мужчин может быть повышен до 62 лет, а 
женщин – до 60   лет. При этом, по его словам, речь идет 
о постепенном и поэтапном повышении пенсионного воз-
раста.

страна и мир
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Бывший премьер Михаил Чигирь (возглавлял белорусское 
правительство в 1994 – 1996 годах) считает, что декабрьская 
зарплата  – это не тот показатель, который надо принимать за 
ориентир.

– В конце каждого года за счет всевозможных доплат зарплата 
в стране возрастает по отношению к ноябрю, – говорит Михаил 
Чигирь. – Хотя в этом году она, скорее, вырастет искусственно: за 
счет повышения в сентябре зарплаты низкооплачиваемой кате-
гории работников и резкого повышения ставки первого разряда в 
ноябре. От ее размера, как известно, зависит зарплата не только 
бюджетников, но и работников хозрасчетных предприятий.

Эксперты «Завтра твоей страны» проследили, как изменялась 
средняя заработная плата в декабре соответствующего года по 
отношению к ноябрю и затем к январю следующего года. Каждый 
новый январь доходы белорусов, действительно, существенно 
снижались:

Какую зарплату ожидать белорусам в январе 2011 года, по 
окончании избирательной кампании? Если исходить из средне-
взвешенного показателя снижения величины средней заработной 
платы в январе 2006 – 2009 годов (92,7%), то в январе 2011-го 
белорусы получат порядка 1 млн 460 тыс. рублей, или примерно 
465 долларов.

Некоторые экономисты предсказывают, что курс доллара 
может подскочить уже 2 января 2011 года, и следовательно, сред-
няя зарплата по стране снова окажется далекой от пресловутых 
500 долларов.

– А  цены на повышение зарплаты уже отреагировали. Ре-
альная зарплата в отдельных отраслях не повысилась, а даже 
снизилась,  – заявляет доктор экономических наук, заведующий 
кафедрой финансового кредита Минского института управления 
Борис Желиба. – Даже если доллар не будет расти, реальная 
зарплата все равно будет снижаться.

Борис Желиба напоминает, что инфляция имеет определенные 
сезонные закономерности. Самый низкий для инфляции ме-
сяц  – август. Когда собирается урожай, плодоовощная продукция 
дешевеет, и это сказывается на общем индексе цен. А к новому 
году инфляция опять поднимает голову.

– Во-первых, выдаются предпраздничные премии, и цены на 
это реагируют, – поясняет эксперт. – В этом году предвыборное 
повышение зарплаты делает инфляционную картину еще более 
выразительной. Реальная зарплата может очень серьезно упасть 
в январе 2011 года.

Какой будет зарплата 
в январе 2011-го?
Белорусское правительство подсчитало, 
что в декабре этого года средняя зарплата 
по стране дотянет до обещанных 500 долларов 
и составит приблизительно 1 млн 576 тысяч 
рублей. Но следует ли белорусам ждать 
таких же зарплат в новом 2011 году, когда 
в стране закончатся предвыборные баталии?

По мнению экономиста, зарплату будет очень сложно удерживать 
даже на уровне 460 – 500 долларов еще и потому, что в этом году 
значительно сократилась прибыль народного хозяйства, особенно 
упали доходы от внешнеэкономической деятельности.

– И если прошлый год мы считали дном кризиса, то в этом году 
наши предприятия за 9 месяцев не досчитались 1 миллиард дол-
ларов прибыли от экспорта в сравнении с аналогичным периодом 
кризисного 2009 года, – утверждает экономист.

Каких еще сюрпризов 
ожидать белорусам в новом году?

–  Обвальных явлений в начале года не будет, – прогноз Михаи-
ла Чигиря в определенном смысле оптимистичен. – Уверен, что 
2 января 2011 года не станет 2 января 2009-го, резкой девальвации 
не случится. Нацбанк все-таки научился удерживать рубль, хотя 
бы теми последними золотовалютными резервами, которые есть. 
Кроме того, Минфин запланировал размещение гособлигаций на 
зарубежных рынках на сумму около 1 миллиарда долларов. Этой 
валюты на какое-то время хватит на поддержание рубля, чтобы 
не было обвальной девальвации.

По мнению экс-премьера, «цена» рубля резко снизится во 
втором полугодии 2011 года. Тогда же можно ожидать и инфляцию 
на уровне 20%.

– В предстоящем году чего-то чрезвычайного, на мой взгляд, 
не случится, но и лучше белорусы жить не станут, – считает доктор 
экономических наук Борис Желиба. – Безусловно, девальвация 
и инфляция постепенно будут нарастать. И эти параметры будут 
выше, чем в текущем году.

В то же время глава германской консультативной группы эко-
номических реформ в Беларуси Риккардо Джуччи отметил на 
XIII Минском форуме, что рост зарплат на 30% – это экспансивная 
макроэкономическая политика и в данный момент она нецеле-
сообразна, «так как увеличивается риск инфляции и ухудшения 
платежного баланса». Он подчеркнул, что пока размер внешней 
задолженности Беларуси находится на приемлемом уров-
не, однако в последние годы она росла быстрыми темпами. 
«В начале 2007 года внешняя задолженность составляла 
18,5% ВВП, в июле 2010 года – 45% ВВП. Если продолжать 
накапливать долги, то совсем скоро темпы роста внешней 
задолженности невозможно будет остановить», – предупреж-
дает Риккардо Джуччи.

«Завтра твоей страны»

год ноябрь декабрь рост (%) январь (%) 
(к декабрю)

2000 г. 75 834 87 669 113,5 % 84 561 (2001 г.) 96,4 %

2001 г. 143 377 166 246 115,9 % 158 903 (2002 г.) 95,6 %

2002 г. 203 547 220 926 108,5 % 211 067 (2003 г.) 95,5 %

2003 г. 274 871 299 859 109,1 % 285 970 (2004 г.) 95,4 %

2004 г. 392 727 434 900 110,7 % 398 172 (2005 г.) 91,5 %

2005 г. 502 990 562 189 111,8 % 518 979 (2006 г.) 92,3 %

2006 г. 611 482 668 049 109,3 % 617 244 (2007 г.) 92,4 %

2007 г. 736 386 795 386 108,0 % 756 332 (2008 г.) 95,1 %

2008 г. 954 891 1 000 187 104,7 % 919 637 (2009 г.) 91,9 %

2009 г. 1 012 903 1 093 017 107,9% 999 963 (2010 г.) 91,5 %
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Это уже второй визит ко-
миссара в нашу страну. В ходе 
предыдущего (8 – 9 июля этого 
года) он встречался с президен-
том Александром Лукашенко, 
представителями гражданско-
го общества и оппозиционных 
партий.

На этот раз Штефан Фюле 
с президентом Беларуси не 
встретился. Зато в очередной 
раз пообщался с представите-
лями гражданского общества, 
а перед встречей с министром 
иностранных дел Беларуси 
Сергеем Мартыновым провел в 
конференц-зале минской гости-
ницы «Европа» пресс-брифинг для СМИ, в том числе региональных. 

Основную цель своего нынешнего визита еврокомиссар обозначил 
так: «Выразить поддержку белорусскому народу перед выборами пре-
зидента». При этом он подчеркнул огромную важность этого события в 
политической жизни страны. 

В ходе брифинга Штефан Фюле напомнил о состоявшейся летом встрече 
с А.Лукашенко, в ходе которой он рекомендовал белорусским властям про-
вести выборы в благоприятной политической атмосфере. Тогда же Фюле на-
звал 6 ключевых принципов проведения соответствующих демократическим 
стандартам выборов в Беларуси. Это регистрация кандидатов в президенты, 
досрочное голосование, формирование избирательных комиссий, доступ 
независимых кандидатов к СМИ, подсчет голосов и свободы собраний.

«Я отметил продвижение по некоторым из этих направлений, при этом 
отсутствие прогресса по другим, – заявил Фюле в понедельник. – Регистрация 
кандидатов мне представляется как хорошо налаженный процесс. Внушает 
оптимизм и доступ к СМИ по сравнению с прошлыми выборами». 

В то же время он отметил, что нет продвижения вперед в отношении 
состава избирательных комиссий. Представителей оппозиции в комиссиях 
менее  1%. «До сих пор остается открытым вопрос о досрочном голосовании. 
Я жду возможности обсудить этот вопрос с министром иностранных дел и по-
иска конкретных путей по улучшению ситуации», – сказал Штефан Фюле.  

Еврокомиссар также высказался еще по одному важному для граждан 
Беларуси вопросу. «Я имею в виду упрощение визовых процедур, что даст 
возможность белорусским гражданам воспользоваться этими преимуще-
ствами. Они (визовые процедуры – прим. автора) не будут увязаны или 
обусловлены какими-то политическими вопросами», – сказал Штефан Фюле. 
По его словам, в отношении визового режима соответствующие группы 
начнут свою работу уже в этом месяце.

Как сообщалось ранее, Европейская комиссия в ближайшее время пла-
нирует направить государствам ЕС перечень вопросов, по которым ЕС готов 
упростить процедуры оформления виз для белорусов. Речь идет об упроще-
нии процедуры получения виз, упразднении либо уменьшении платы за визы 
для определенных категорий граждан (список этих категорий еще предстоит 
определить), установлении сроков для обработки визовых заявок, а также 
о возможном снятии визовых требований для владельцев дипломатических 
паспортов. Предполагается, что стоимость виз уменьшится вдвое.

Виктор МАРЧУК, фото автора
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СТРАНА И МИР

Как ранее не единожды отмеча-
ли представители Центризбиркома, 
проблема установки на участках 
для голосования прозрачных урн 
является исключительно финан-
совой. Еще 17 сентября во время 
пресс-конференции начальник глав-
ного управления организационно-
кадровой работы Брестского обл-
исполкома Александр Коледа от-
метил, что ЦИК жестко регламенти-
ровал форму и размер ящиков для 
голосования, не определяя, из чего 
они должны быть сделаны. А раз во-
прос лишь в деньгах, то нашлись и те, 
кто готов предоставить необходимые 
средства. 

Как передает интернет-портал 
Naviny.by, 11 ноября на пресс-
конференции в Минске лидер оргко-
митета по созданию общественного 
объединения «За свободное развитие 
предпринимательства» Виктор Гор-
бачев заявил, что предприниматели 
Беларуси помогут избирательным 
комиссиям обеспечить участки про-
зрачными урнами для голосования. 

По словам пресс-секретаря Вла-
димира Некляева Юлии Рымашев-
ской, еще до упомянутой пресс-
конференции инициативная группа 
претендента обратилась к белорус-
ским предпринимателям с просьбой 
приобрести прозрачные урны для 
голосования, «чтобы узнать будет 
ли отклик». «Ранее мы предлагали 
позаимствовать прозрачные ящики 
для голосования у стран-соседей: 
Польши, Литвы и Украины. Но ЦИК 
сказал, что не имеет права принимать 
такую зарубежную гуманитарную по-
мощь, поэтому  мы  обратились к пред-
ставителям белорусского бизнес-
сообщества», – рассказала «БГ» 
Юлия Рымашевская, добавив, что 
еще до пресс-конференции некото-
рые предприниматели уже предоста-
вили штабу  лидера  кампании «Говори 
правду!» 6 готовых прозрачных урн 
для голосования.

Комиссии ждут 
предложений

По словам члена инициативной 
группы Владимира Некляева Нико-
лая Ковша, в брестский штаб пре-
тендента на 16 ноября прозрачные 
урны не поступали. «Вопрос с про-
зрачными ящиками для голосования 
не из легких. Во-первых, на это 
нужны серьезные ресурсы. Только 
в Бресте свыше 100 участков, и на 
каждый нужна прозрачная урна, 
даже две, ведь есть еще и предвари-
тельное голосование. Представьте, 
какие это деньги. И даже имея сред-
ства, мы не можем быть уверены, 
что эти урны будут установлены на 
участках. Я не думаю, что власть 
позволит ставить прозрачные урны. 
Они придумают любой повод, чтобы 
эти урны не допустить», – отметил 
Николай Ковш. 

По поводу перспектив оборудова-
ния учкомов Брестчины «прозрачны-
ми дарами» от предпринимателей 
«БГ» поинтересовалась у Александ-
ра Коледы. «Участковая комиссия 
должна оборудовать участок для 
голосования и она (участковая 
комиссия – прим. автора) все равно 

Депутаты Палаты представителей ратифицировали 11 ноября меж-
правительственный договор Беларуси и Польши о малом приграничном 
движении, передает БЕЛТА. 

Договор предусматривает упрощенный порядок пересечения государ-
ственной границы жителями приграничных территорий обеих стран. Как 
пояснил заместитель министра иностранных дел Беларуси Валерий Воро-
нецкий, приграничными называются территориально-административные 
единицы, расположенные не далее чем в 30 км от общей границы. Также 
таким правом смогут воспользоваться жители населенных пунктов, часть 
которых находится между тридцатым и пятидесятым километрами от гра-
ницы. Таким образом, с белорусской стороны на приграничной территории 
располагаются Брест, Высокое, Пружаны, Жабинка, Малорита, Гродно и 
другие, а с польской – Тересполь, Бяла-Подляска, Бельск-Подляски, Влодава 
и прочие. Полный перечень населенных пунктов изложен в приложении к 
договору.

Чтобы пересечь границу в рамках договора, нужно будет иметь при себе 
документ, удостоверяющий личность, а также специальное разрешение, 
выдаваемое дипломатическими представительствами Беларуси и Польши. 
Сбор за рассмотрение соответствующего заявления установлен в размере 
20 евро. Данный документ будет выдаваться на срок от двух до пяти лет 
и позволит пребывать на территории другого государства до 90 дней в те-
чение полугода. Некоторым категориям граждан такое разрешение будут 
выдавать бесплатно. Еще одним важным условием для его получения будет 
срок проживания на приграничной территории: он должен составлять не 
менее 3 лет.

Служба информации «БГ»

Движемся помалу
Договор о малом приграничном движении 
между Республикой Польша и Республикой Беларусь 
начнет действовать с апреля 2011 года.

О выборах и визах 
Еврокомиссар по вопросам расширения 
и Европейской политики добрососедства 
Штефан Фюле посетил Беларусь 15 ноября.

обращается к подшефным организа-
циям, поэтому я не думаю, что какая-
то участковая комиссия откажется, 
если поступит такое предложение. 
Лично я выступаю за прозрачные 
урны, и в области мою позицию 
знают», – сообщил наш собеседник. 
По его словам, если судить по тем 
предложениям, которые поступали 
ранее, цена одной прозрачной урны 
для голосования составляет пример-
но 500 тыс. белорусских  рублей. «С 
одного  района мне звонили и гово-
рили, что договорились на порядка 
350 – 400 тысяч, то есть варианты 
бывают разные», – отметил Алек-
сандр Коледа. 

А что же 
предприниматели?

Чтобы узнать реакцию брестских 
предпринимателей на предложение 
обеспечить избирательные участки 
прозрачными урнами, корреспондент 
«БГ» позвонил заместителю предсе-
дателя Совета РОО «Перспектива» 
Виктору Чайковскому. По его сло-
вам, РОО «Перспектива» не застав-
ляет своих членов присоединиться к 
этой инициативе. «У нас есть другие 
предложения и методы, которые 
мы пока не разглашаем», – пояснил 
Виктор Чайковский. 

Исполнительный директор обще-
ственного объединения «Союз пред-
принимателей Брестской области» 
Елена Грушко сообщила по телефо-
ну, что этот вопрос будет обсуждаться 
с председателем. «У нас нет предпри-
нимателей, которые это производят 
и обеспечивают, но мы над этим 
обязательно подумаем», – сказала 
Елена Валентиновна.

Мнение эксперта
Своим мнением об использова-

нии прозрач-
ных урн для 
голосования 
с «БГ» по-
д е л и л а с ь 
координатор 
проекта «На-
блюдение за 
в ы б о ра м и : 

теория и практика», участник миссий 
по наблюдению за выборами в Норве-
гии, Грузии, Литве, Украине, Польше и 
Швеции Анастасия Матченко.

– Какие проблемы позволяет ре-
шить использование прозрачных 
урн для голосования?

– Прозрачные урны помогают ре-
шить одну важную проблему – обес-
печение видимости содержимого 
ящика, что дает больше гарантий 
того, что в урну не будут вбрасывать 
дополнительные бюллетени. Кроме 
того, если урна не опустошается в 
течение дня, можно приблизительно 
определить явку на участке и срав-
нить ее с официальными данными. 
Однако прозрачные урны, к сожале-
нию, не спасают от манипуляций со 
списками избирателей, с протокола-
ми, количеством выданных бюллете-
ней и других нарушений.

– Насколько использование про-
зрачных урн влияет на демократич-
ность избирательного процесса?

 – Мне кажется, что прозрачные 
ящики для голосования повышают, 
прежде всего, доверие избирателей 
к выборам. Такие урны оказывают 
существенное влияние на мнение лю-
дей о прозрачности выборов, особен-
но если они используются в странах, 
где есть подозрения на нарушения 
в подсчете голосов. Таким образом 
государство как бы показывает свое 
стремление к повышению демокра-
тичности процесса. Однако урны не 
являются определяющим критерием 
демократичности выборов. И все 
проблемы с выборами прозрачные 
ящики для голосования, конечно, 
не решают.

– Как часто Вам во время ра-
боты наблюдателем на выборах 
встречались прозрачные урны для 
голосования?

– Нечасто. Но это не значит, что 
такие урны не распространены или 
что они не обеспечивают достаточной 
прозрачности выборов. Просто их 
производство обходится дороже, чем  
простых картонных урн, и поэтому 
они встречаются редко, особенно в 
странах, которые испытывают эко-
номические трудности. Прозрачные 
урны мне встречались в Грузии, Лит-
ве, Украине. 

На выборах в Латвии я видела 
только одну прозрачную урну, и ко-
миссия очень гордилась ею. Это был 
личный подарок главе комиссии от 
иностранных друзей, и она использо-
вала эту урну на каждых выборах. 

В целом отношение к прозрачным 
урнам как у экспертов, так и у самих 
членов комиссий очень хорошее. К 
тому же такие ящики для голосования 
позволяют сократить количество 
жалоб от наблюдателей.

– Есть ли вероятность того, что 
использование прозрачных урн на-
рушит один из основных принципов 
демократических выборов – тайну 
голосования?

– Нет, такая вероятность исклю-
чена. Принцип тайного голосования 
предполагает, что голос избирателя 
не должен быть публичным, видимым 
для других в момент, когда человек 
выходит из кабинки для голосования и 
направляется к урне. Если избиратель 
сам предварительно не позаботился о 
сохранности тайны своего голоса и не 
свернул бюллетень, то принцип тайны 
голосования нарушается независимо 
от того, прозрачная урна для голосо-
вания или нет.  А как только бюллетень 
опускается в урну, он становится не-
персонифицированным, и определить 
по нему, за кого проголосовал тот или 
иной гражданин, практически невоз-
можно, следовательно, принцип тай-
ны голосования не нарушается.

Станислав КОРШУНОВ

Проблему прозрачности 
решат предприниматели? 
Претендент на пост президента Владимир Некляев 
попросил белорусских предпринимателей обеспечить 
избирательные участки прозрачными урнами 
для голосования.

На прозрачные урны предложили 
скинуться предпринимателям

Штефан Фюле во время пресс-
брифинга в гостинице «Европа»
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Человек, как и некоторые животные, 
например, овцы и лошади, во время по-
требления жидкости буквально втягивает 
ее в рот. Собаки сворачивают язык напо-
добие чаши. Кошки же лишь прикасаются к 
поверхности воды, не расплескивая ее. Об 
этом свидетельствуют результаты научных 
наблюдений, опубликованные в журнале 
Science, передает Русская служба BBC.

 Исследование проводил биофизик Ро-
ман Стокер из Массачусетского технологи-
ческого университета. Вместе с коллегами 
из Политехнического института штата 

В черный список иностранных 
онлайн-ресурсов, опубликованный 
Американской ассоциацией компаний 
звукозаписывающей индустрии (RIAA), 
попали наиболее крупные распро-
странители пиратской музыки, пишут 
«Ведомости» со ссылкой на РИА «Но-
вости».

Главные претензии ассоциация 
предъявляет китайскому конкуренту 
Google – поисковику Baidu. 

По мнению RIAA, это крупнейший 
онлайн-распространитель пиратской му-
зыки в мире. Несмотря на то что неле-
гальный контент может и не храниться на 
серверах Baidu, поисковик обеспечивает 
доступ к нему через результаты поиска.

Претензии к сети «ВКонтакте» свя-
заны с тем, что ресурс не только предо-
ставляет пользователям возможность 
загрузки фотографий и собственных 
видеороликов (аналогично Facebook), 
но также разрешает загружать сотни 
тысяч музыкальных файлов без согла-
сия правообладателей.

Также в российской социальной сети 
размещаются сторонние приложения, по-
добные Mulve, которые позволяют бес-
платно скачивать музыку почти 100 мил-
лионам пользователей «ВКонтакте». Ру-
ководитель пресс-службы «ВКонтакте» 
Владислав Цыплухин отказался от ком-
ментариев по поводу претензий RIAA.

Российская социальная сеть «ВКонтакте» находится на втором 
месте в черном списке нелегальных распространителей музыки. 
На первом - китайский поисковик Baidu.

«ВКонтакте» в черном списке

Mic-ro.com – сайт, посвященный станци-
ям метро. Здесь собраны многочисленные 
фотографии, логотипы, интересные фак-
ты и книги о подземках. Портал англоязыч-
ный, но можно включить автоматический 
перевод на дословный русский. 

Interest-planet.ru – сайт о самых ин-
тересных местах на Земле. Очень прос-
той и понятный. Страны разбиты по 
континентам. Кроме того, имеется топ-30 
самых интересных, по версии сайта, дос-
топримечательностей.

Pumpurum.ru – интернет-портал, который 
может разнообразить серые будни. Авторы 
сайта придумывают задания (например, 
сделать рожицы из еды), а участники их 
выполняют,  фотографируют свои  работы и 
размещают на сайте. Победителю – приз.

Юный канадский 
предприниматель
Девятилетний Райан учится 
в школе, играет с друзьями, 

инвестирует деньги в недвижимость и уже 
почти миллионер.

Свой бизнес Рай-
ан Росс начал с 
продажи куриных 
яиц. Он устроил во 
дворе куриную фер-
му из 60 несушек, 
каждый день при-
носивших ему по 
15 долларов. Реали-
зовывал свою про-
дукцию коммер-
сант там, где боль-
ше всего народу: 
возле церкви и на 
фермерском рынке. 
Затем он решил «де-
легировать полно-
мочия», наняв на работу других детей, постарше, 
которые под его чутким руководством косили газо-
ны. За час его бригада получала по 20 долларов, из 
которых только 5 мальчик оставлял себе, передает 
РИА «Новости» со ссылкой на «АиФ».

Райан рассказывает, что многие не верили, что 
ребенок может заниматься бизнесом. Поддержку 
он нашел только у родителей: «Мама научила меня 
правилу, которое я называю «80-10-10». 80% при-
были я инвестирую в развитие бизнеса, 10% отдаю 
на благотворительность, а оставшиеся 10% трачу 
сам».

Юный предприниматель считает, что каждый 
ребенок может преуспеть в бизнесе. Главное – по-
нимать: чтобы выполнить работу, которая слиш-
ком тяжела для тебя, ты можешь нанять других 
людей.

Мастер-класс 
для начинающих 
экзорцистов

Католическая церковь США организовала 
в Балтиморе мастер-класс по экзорцизму. 

К а к  с о о б щ а е т 
Lenta.ru со ссылкой 
на Reuters, в об-
щей сложности на 
мастер-класс запи-
сались 56 епископов 
и 66 священников. 
Организаторы пред-
полагают, что их ме-
роприятие позволит 
увеличить число 
профессиональных 
американских эк-
зорцистов.

Как заявил представитель католической церкви 
США, сейчас в стране есть всего пять-шесть свя-
щенников, регулярно изгоняющих дьявола. Они 
вынуждены откликаться на запросы, поступающие 
из всех штатов. При этом представитель церкви 
отметил, что было бы неплохо, если бы у каждой 
епархии был собственный экзорцист.

Как сообщает РИА «Новости» со ссыл-
кой на британскую газету Daily Mail, Джойс 
Уолтерс преподавала английский язык для 
иностранцев в образовательном центре 
для взрослых, расположенном в здании 
средней школы. Окна классной комнаты, 
отведенной для уроков Уолтерс, выходили 
на крытый школьный двор, где в обеден-
ный перерыв гуляли подростки. Однажды 
во время игры ребята так расшумелись, 
что учительница, в очередной раз попы-
тавшись их перекричать, перенапрягла 
голосовые связки и сорвала голос, после 
чего ей пришлось взять академический 
отпуск. Уолтерс вернулась в школу через 

150 тысяч фунтов за сорванный голос
Власти британского города Харлингтон выплатят учительнице, 
которая потеряла голос после занятий в шумной классной 
комнате, компенсацию в размере 150 тысяч фунтов стерлингов 
(более 240 тыс. долларов).

год, но, несмотря на ее просьбы, за ней 
оставили все ту же классную комнату. 
Женщина была вынуждена уволиться.

«Преподавание было моим призванием, 
и я очень скучаю по занятиям, но из-за 

проблем с голосом вернуться мне уже не 
удастся», – пожаловалась Уолтерс, доба-
вив, что теперь ей с трудом даются даже 
разговоры по телефону.

Суд обязал муниципальные власти 
Харлингтона выплатить Уолтерс де-
нежную компенсацию, постановив, что 
из-за их невнимательности 50-летняя 
женщина больше никогда не сможет 
преподавать.

По данным британской газеты 
Guardian, в 2009 году учительница из 
города Ноттингем отсудила 280 тыс. 
фунтов стерлингов (450 тыс. долларов) 
после того, как один из ее подопечных, 
13-летний подросток из класса коррек-
ции, прыгнул ей на спину и обхватил ее 
руками за шею, в результате чего женщи-
на получила серьезную травму спины.

Кошки утоляют жажду утонченно
Представители семейства кошачьих более утонченно подходят 
к процессу утоления жажды, что позволяет кошкам 
«сохранять лицо».

Вирджиния и Принстонского университета 
Стокер наблюдал за своей кошкой Катой-
Катой и фиксировал ее действия с помощью 
высокоскоростной камеры.

«Во время контакта с языком жидкость 
прилипает к его поверхности. Затем кош-
ка втягивает язык, создавая туннель, по 
которому вода поднимается к горлу», – 
объясняет Стокер. Также ученым удалось 
установить, что язык кошки во время 
питья заворачивается внутрь, а не по на-
правлению к носу, а маленькие волоски на 
кошачьих языках, вопреки существовавшим 

представлениям, не имеют прямого отно-
шения к процессу лакания.

Стокер и его коллеги не могут однознач-
но сказать, почему семейство кошачьих вы-
работало такой сложный механизм, но они 
подозревают, что это, возможно, связано с 
их неприязнью к контакту с водой.
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Но пророчества сбылись с точно-
стью до наоборот. «Высоко       идейный 
зритель» полюбил негативного героя – 
жэковского халтурщика слесаря-
сантехника Афоню. 

Плохой 
хороший человек

13 октября 1975 год. На советские 
экраны вышла социально-лирическая 
комедия Георгия Данелия «Афоня» – 
самая кассовая картина режиссера. 
Сразу же после премьеры сантехник 
стал героем страны, а имя Афоня – 
нарицательным, обозначающим не 
только саму профессию, но и стиль 
жизни ее представителей. 

Прежде чем стать «Афоней», 
сценарий Александра Бородянского 
«Про Борщова, слесаря-сантехника 
ЖЭК-2» пролежал в столе не один год. 
Это была дипломная работа Бородян-
ского, на которую режиссеры не об-
ратили внимания. Но вскоре за право 
поставить фильм началась борьба. 
Случилось это после того, как по 
совету друзей сценарист отправил 
«Борщова» на всесоюзный конкурс 
сценариев о рабочем классе, где тот 
и получил приз. 

«Не знаю, как появился сюжет... 
Наверное, пришло свыше, – в одном 
из интервью «КП» рассказал Бородян-
ский. –  Одного моего приятеля – не 
сантехника – звали Ефим Борщов. 
И сначала в сценарии был Ефим. 
Приятель обиделся, я извинился и 
поменял имя. Когда пишу сценарии, 
представляю или знакомого, или ак-
тера, подходящего для роли. Афоню 
я видел в молодом Юрии Никулине 
периода «Неподдающихся».

Режиссеру Георгию Данелия сце-
нарий про сантехника Борщова дали 
почитать в Госкино. Сценарий ему по-
нравился, и он решил ставить по нему 
комедию. По словам режиссера, в со-
ветское время на комедии отпускали 
больше пленки, чем на драмы: «И я 
решил, что выгоднее называть свои 
фильмы комедиями. Но это комедии 

История о том, как народ 
жэковского халтурщика полюбил

Тридцать пять лет назад социологи при тиражной 
комиссии Госкино предсказывали фильму «Афоня» 
полный провал. 

с оговорками: «лирическая комедия», 
«печальная комедия», «трагикоме-
дия».

Кроме того, Данелия утверждает, 
что это была единственная лента, в 
которой он не сделал ни одной поправ-
ки, лишь «чуть-чуть изменилась инто-
нация, кое-где сместились акценты и 
появилось новое название – «Афо-
ня». Изменения все-таки были. При 
первом чтении сценария режиссеру 
очень не понравился образ главного 
героя, и он решил, что Афоня должен 
стать «плохим хорошим человеком», 
который валяет ваньку и дурит чест-
ной народ, но с особым обаянием и 
артистизмом. 

Несколько изменена и финальная 
сцена. В изначальном сценарии сюжет 
заканчивался грустно: Афоня просто 
улетал в никуда. Такой мрачный финал 
режиссеру не нравился с самого на-
чала. Он дал Афоне маленький шанс 
в лице Кати с ее знаменитой фразой: 
«Афанасий, мне кто-то позвонил, я 
подумала, что это вы». Однако, чтобы 
такая концовка не нарушала логику 
повествования и не превратила фильм 
в историю с банальным хэппи-эндом, 
авторы придумали «обманку». Катя 
Афоне привиделась. Он открывает 
глаза – никакой Кати нет. Над ним сто-
ит милиционер и требует документы.

«В Куравлеве есть 
какой-то секрет»

«Наверное, «Афоню» нельзя от-
нести к лучшим работам Георгия Да-
нелия. Здесь нет лирического очаро-
вания картины «Я шагаю по Москве», 
мудрой иронии и философской глуби-
ны «Осеннего марафона»... Но зато 
есть блестящие актерские работы 
Леонида Куравлева и Евгения Лео-
нова и насмешливость сатирической 
сказки со счастливым концом…» – 
писали критики.

Владимир Высоцкий, Георгий Бур-
ков, Николай Караченцов, Владимир 
Носик, Владимир Меньшов, Борис 
Щербаков, Даниэль Ольбрыхский, 

Иван Бортник… Все они претендо-
вали на главную мужскую роль  – 
сантехника-выпивохи Афония Бор-
щева. Но у всех было какое-то «но». 

Владимир Носик показался худ-
совету «слишком положительным». 
До этого актер играл генералов и в 
образе выпивающего человека не 
смотрелся. Сантехник Ольбрыхского, 
по мнению киношников, получался 
чересчур благородным. Высоцкому 
сценарий очень понравился, однако 
уже Данелия посчитал, что не быть 
ему Афоней: слишком мощный и се-
рьезный сантехник получился бы из 
Высоцкого, а снимать хотели кино 
с юмором. «Володя – сильная лич-
ность, и ему зрители не простили бы 
того, что натворил Афоня, которого 
несет, куда ветер дует», – объяснял 
Данелия. 

Караченцова забраковала асси-
стентка режиссера: «В такого сан-
техника Катя вряд ли влюбилась бы. 
Посмотрите на его зубы!» Мужчины 
киногруппы не видели в улыбке ак-
тера никаких дефектов, но к мне-
нию женщины решили прислушаться. 
Худсовет хотел было остановить 
свой выбор на Георгии Буркове, но 
все-таки решил, что его Афоня не 
сможет понравиться с первого взгля-
да молоденькой девушке, «зритель 
не поверит». 

Как позднее вспоминал Георгий 
Данелия: «Нам хотелось, чтобы 
зрители в конце фильма не вознена-
видели нашего Афоню, а пожалели. 
А в Куравлеве есть какой-то секрет. 
И не ошиблись! Думаю, что мы даже 
слегка перестарались. Афоня в 
исполнении Куравлева получился 
настолько обаятельным, что на 
«Мосфильм» пришло немало воз-
мущенных писем от жен пьющих осо-
бей. Особенно запомнилось одно. 
В нем дама из Омска спрашивала: 
«Товарищ режиссер, а вы сами когда-
нибудь спали с пьяным сантехником?» 
В ответном письме я сознался, что не 
спал. Ни с пьяным, ни с трезвым».

Вообще-то режиссер изначально 
планировал Куравлева на эту роль, 
но вызвал его на пробы не сразу. На-
деялся, а вдруг ассистенты, которые 

искали исполнителя по всей России, 
приведут актера, который откроет 
своего, неожиданного Афоню. 

Грудь из манной 
крупы 

Съемки всякого фильма обра-
стают различными закулисными 
историями. У «Афони» их тоже не-
мало. Например, история о том, как 
сценарист фильма стал пивоманом. 
До съемок Александр Бородянский 
пиво на дух не переносил. Но, так 
как в сценарии он с некоторыми тон-
костями описал процесс пития этого 
пенного напитка, Данелия был уве-
рен, что Бородянский – знаток пива. 
«Данелия решил: раз мне известны 
такие тонкости, значит, я большой 
знаток этого напитка. Когда мы с ним 
приходили в кафе пообедать в пере-
рывах между съемками, он говорил: 
«Ну, ты, конечно, пиво выпьешь!» – 
рассказывал сценарист.  – Чтобы его 
не разочаровывать, мне приходилось 
пить. В результате за время съемок я 
так полюбил пиво, что действительно 
стал знаменитым пиволюбом!»

Вошел в историю накладной бюст 
с манной крупой. Когда снимали эпи-
зод на танцах, тот, в котором Афоня 
знакомится с девушкой с пышной гру-
дью, актрисе Тане Распутиной, чтобы 
увеличить грудь, решили подложить 
манную крупу. Пуговицы тяжести ман-
ки не выдержали, и пришлось лифчик 
связать на спине морским узлом (на 
экране это видно.) Зато грудь так 
«заиграла» в прозрачной блузке, что 
потом критики искренне восхищались 
этой художественной деталью... 

Немногие знают, что в фильме 
«Афоня» дебютировала группа «Ма-
шина времени». По тем временам это 
было довольно смелым шагом, так 
как рок-группа была мало известна 
и не имела надежной репутации у 
советских властей. «Я попросил, что-
бы были современные музыканты. 
Привели группу, главный – курчавый 
лохматый парень. Худющий. Одеты 
небрежно, держатся независимо. 
Спросили, сколько заплатим, и ска-
зали, что сыграют… – пишет Данелия 
в своей книге «Тостуемый пьет до 

дна». – Оказалось, что мы пригласили 
сниматься самые популярные и самые 
запрещенные в те времена группы. 
Первая группа была «Машина време-
ни» Макаревича, а вторая – «Аракс» 
Шахназарова». Рокеров в итоге по-
просили вырезать. Зато осталась их 
песня «Все очень просто». Песня для 
фильма была приобретена по всем 
законам, и спустя несколько месяцев 
Макаревич получил деньги – около 
500 рублей. Большая по тем временам 
сумма. На эти деньги группа купила в 
комиссионке магнитофон «Грюндиг», 
на котором музыканты записали не 
один хит.

Реквизит – еду для съемок – до-
ставали в ту пору дефицита только 
благодаря связям. Воблу «выбили» 
через Ярославский обком партии. 
Нужна была пара рыбок, но, к восторгу 
киногруппы, принесли два мешка. 
Сетку Афони с апельсинами вешали 
на трактор, которым Крамаров хотел 
управлять сам. От его езды сетка 
рвалась, и заморские плоды падали 
под колеса. Найти в августе апельсины 
было невозможно, их завозили только 
в сентябре… Второй режиссер Виктор 
Крючков из папье-маше апельсины 
мастерил и яблоки красил в желтый 
цвет... 

Подготовила Марта ЛАХОВЕЦ 

СТАРОЕ КИНО

При подготовке использованы 
материалы сайтов «Комсомоль-
ская правда», «Новые известия», 
«МК-Бульвар», отрывки из книг 
Георгия Данелия «Чито-Грито», 
«Тостуемый пьет до дна».
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С 11 ноября в широкий прокат вышел первый 
белорусский фильм ужасов «Масакра». В день 
премьеры город над Бугом посетили режиссер 
фильма, наш земляк Андрей Кудиненко и из-
вестная актриса, исполнившая одну из ролей, 
Светлана Зеленковская. Перед началом фильма 
гости, уютно расположившись в кабинете дирек-
тора кинотеатра «Мир», ответили на вопросы 
журналистов.

О сюжете
Андрей Кудиненко: – Сейчас многие говорят, 

что сюжет, дескать, неясен. Непонятно, что к 
чему относится. А ведь изначально был запла-
нирован закадровый голос, который объяснял, 
за что медведь убивает каждого из персонажей. 
У нас было много споров, и в итоге мы решили 
все же убрать этот элемент. С закадровым го-
лосом фильм бы стал ближе к канонам жанра 
«horror», а так он ни на что не похож, сохраняет 
свою изюминку, свою уникальность. Можно 
сказать, что фильм перешел из сюжетного кино 
в чувственное.

О ролях
Светлана Зеленковская: – Моя роль в этом 

фильме сильно отличается от роли в «Анастасии 
Слуцкой». Она совершенно другая, чему я очень 
рада. В этот раз я играю не национальную герои-
ню, а, скорее, наоборот, веселую, выпивающую 
женщину, которая любит повторять, что ее ат-
мосфера – это вино и мужчины. На протяжении 
фильма она радуется жизни, о чем ей сильно 
придется пожалеть в финале.

Помимо своей, я озвучила еще 4 роли. Поэто-
му для голоса своей героини мне приходилось 
переходить на верхние регистры, чтобы голоса у 
персонажей были не похожи. Я озвучила тетушку 
главной героини Анны на польском, бабушку в 
церкви, а также эпизодических персонажей, 

В Беларуси подобные акции 
проходят с 2008 года. Приме-
чательно, что первым местом 
проведения месячника стала 
Брестская область, а уж затем 
передовой опыт переняли другие 
регионы.

Заместитель председателя 
правления Брестской област-
ной организации ОО «Белорус-
ское товарищество инвалидов 
по зрению» Андрей Левицкий 
отметил: «Данной акцией мы 
стремились обратить внимание 
общества на проблемы инвали-
дов по зрению». Традиционно в 
рамках месячника проводится 
конкурс «Я самореабилитиро-
ванный», в котором участники 
соревнуются в навыках бытовой, 
профессиональной и социальной 
приспособленности. Одним из 
этапов конкурса стало простран-
ственное ориентирование. 

Андрей Кудиненко: «Снять кино на «Беларусьфильме» – 
                  уже победа!»
Режиссер нашумевшего «бульба-хоррора» рассказал брестским 
журналистам о том, как снимался фильм и каким он мог бы быть,
но не стал, а также поделился своими творческими планами.

которые кричали: «Пачалося! Масакра!» Мы 
с Андреем вместе работали над его фильмом 
«Оккупация. Мистерии», где я тоже играла 
польку. Все пришли к выводу, что мне удалось 
достичь хорошего звучания эротических сцен 
в том фильме. А тут как раз и в «Масакре» у 
тетушки была тоже по-своему эротическая 
сцена. Естественно, меня позвали работать над 
ее озвучиванием.

О мистике
А.К.: – Были странные случаи. Например, 

лестница, по которой рабочие носили мебель, 
неожиданно рухнула, но никто, к счастью, не по-
страдал. Еще момент вспомнился, случай, когда 
мы снимали сцену гибели героини Светланы. 
Поскользнувшись на шарике, она должна была 
перевалиться через перила лестницы, имитируя 
падение. Когда мы уже снимали Зеленковскую, 
лежащую на полу, к ее ногам подкатился тот са-
мый шарик. Сам по себе, никто его не трогал…

О мифах
А.К.: – Одна из главных небылиц гласила, 

что мы всерьез сожгли в финальной сцене за-
мок в городском поселке Желудок (Щучинский 
район Гродненской области – прим. автора), 
где проходили съемки. На самом деле мы, на-
против, отремонтировали его: укрепили полы, 
лестницы, а внешний вид лишь подфактурили 
под последствия пожара.

О творческих планах
А.К.: – Планирую снять «Шляхтича Заваль-

ню». Правда, мы будем делать не дословную 
экранизацию Барщевского, а, как говорится, 
кино по мотивам. Будет множество сюжетных 
ходов, отсылки к движению «Народная воля». 
Лейтмотивом станет искушение  главного героя 
дьяволом. Фильм будет многоязычным.

С «Беларусьфильмом» мы уже согласова-
ли проект. Осталось только договориться с 
чиновниками из министерства. Их смущают 
сюжетные отсылки к белорусу-народовольцу 
Игнату Гриневицкому, который бросил бомбу в 
царя Александра II.

О предшественниках
А.К.: – Я не могу сказать, что при работе я 

специально на кого-то ориентировался, цитиро-
вал или подражал. Я большой любитель жанра 

«horror» и все эти фильмы (Романа Полански, 
Дарио Ардженто, Фрэнсиса Копполы) сидели 
где-то в моем подсознании. Хотя один известный 
белорусский критик нашел в фильме 8 прямых 
киноцитат. Это классическая сцена приезда 
главного героя в поместье («Дракула» Фрэнсиса 
Форда Копполы), а также отсылки к фильмам 
«Восставший из ада», «Вий», «Плетеный чело-
век», картинам Дарио Ардженто и Марио Бава.

О проблемах
А.К.: – Проблем было много. Я вообще считаю, 

что снять кино на «Беларусьфильме» – уже по-
беда! Если говорить конкретно, то на главные 
мужскую и женскую роли мы не нашли бело-
русских актеров. Не потому что их вообще нет, а 
потому что совершенно не разработана в стране 
актерская база. Она очень мала по сравнению 
с российской.

У нас не было ни пластического грима, ни 
компьютерной графики, поэтому пришлось 

Кто поможет человеку с белой тростью?
Месячник «Человек с белой тростью» прошел в области 
с 15 октября по 15 ноября. О его результатах рассказали 
«БГ» в Брестской областной организации ОО «БелТИЗ».

«Участникам было предложе-
но преодолеть без посторонней 
помощи определенный марш-
рут. Я намеренно проложил его 
в районе городского и областного 
исполнительного комитетов, по 
самому центру Бреста. Однако 
по окончании конкурса к нам 
не было никаких нареканий от 
местных властей. Мало того, слу-
чайные прохожие старались по-
мочь инвалидам и делали нам за-
мечания за бездействие, не зная, 
что мы представители судейской 
коллегии», – пояснил Андрей 
Анатольевич.

В целом же по области в БелТИЗ 
состоят 3 314 человек, из них 386 – 
брестчане. «Как правило, перво-
начально люди приходят к нам с 
какой-нибудь просьбой: помочь 
в трудоустройстве или с приоб-
ретением специальной техники, 
например, голосовых термометров 

или тонометров, организовать до-
суг», – рассказала «БГ» инструк-
тор по социально-трудовой реаби-
литации Татьяна Ливицкая.

Многие вопросы организации 
удается решить самостоятельно 
или с привлечением спонсорской 
помощи, однако есть пока и не-
решенные проблемы. «Сейчас 
мы активно боремся за создание 
безбарьерной среды, что под-
разумевает под собой организа-
цию беспрепятственного посе-
щения инвалидами общественно 
значимых мест. Например, по-
краска мраморных ступеней в 
поликлинике или на вокзале, 
оборудование остановок обще-
ственного транспорта речевыми 
информаторами и так далее», – 
добавила Татьяна Борисовна.

Одной из целей БелТИЗ стало 
создание условий для получения 
дистанционного образования. 
«Хотя такая возможность везде 
декларируется, но механизм 
пока до конца не отработан. И 
еще у нас есть одна просьба к 

печатным изданиям – как мест-
ным, так и к республиканским  – 
об организации рассылки элект-
ронной версии номеров. У нас 
есть программное обеспечение, 
позволяющее ознакомиться с 

содержаниями публикаций, но 
СМИ пока не идут нам  навстречу. 
Надеемся, ситуация изменится к 
лучшему», – высказала пожела-
ние наша собеседница.

Дмитрий КУХАРЧУК

съемок у Светланы Зе-
ленковской появился 

необычный аксессуар – черная кожа-
ная сумочка в виде медведя. Любо-
пытно, что тело мишки напоминает 
по форме… боксерскую перчатку. Это 
не случайно, так как актриса всерьез 
увлекается этим не женским видом 
спорта.

После 

Кудиненко – наш 
земляк. Он учился в 

СШ №7 Бреста, поэтому на творческую 
встречу с режиссером пришли многие 
ученики этой школы, педагоги и быв-
шие одноклассники Андрея.

Андрей 

из сцен фильма – похороны 
медведицы – снималась 

на Брестчине, в д. Грушевка Ляхович-
ского района. В Грушевской усадьбе 
семьи Рейтан, являющейся историко-
культурным памятником, изначально 
планировались съемки всего фильма, 
однако категорически против вы-
ступили местные краеведы. В итоге 
фильм сняли на Гродненщине.

Одна

отказаться от многих зрелищных сцен, напри-
мер, от превращения графа в волка. Все эпизоды 
убийств решены посредством изменения ракурса 
съемки, света, звука. У нас не было технической 
возможности добавить больше крови, скажем, в 
сцену удушения героя соломенной комнатой.

Были проблемы и с музыкой. Изначально хо-
телось сделать эдакий альтернативчик, пустить 
кино в направлении «Бесславных ублюдков» 
Квентина Тарантино, но в итоге пришлось вер-
нуться к классике. Не сложилось.

Об отзывах
А.К.: – Я остался доволен показом фильма на 

«Листопаде». А вот для минских журналистов 
был плохой показ. Публика приняла картину 
предвзято. Зал не сопереживал. А в целом фильм 
хорошо приняли многие люди, которых лично я 
уважаю. Например, Адам Глобус в своем блоге 
неплохо отозвался. Вообще, я ориентируюсь в 
первую очередь на мнения художников, посколь-
ку считаю, что в кино первична изобразительная, 
а не содержательная составляющая.

Дмитрий КУХАРЧУК

Светлана Зеленковская и Андрей Кудиненко отвечают на вопросы зрителей
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Андрей Левицкий (стоит) рассказывает об итогах месячника
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Ежегодно 1 декабря люди 
всего мира объединяются 
с целью поделиться знаниями 
о ВИЧ-инфекции и выразить 
всеобщую солидарность 
перед лицом страшной пандемии.

Первые случаи СПИДа были зарегистриро-
ваны в 1981 году в США. Вначале считалось, 
что данное заболевание – удел лишь опреде-
ленных групп населения. Но сейчас уже ясно, 
что СПИД – болезнь не отдельных категорий, 
не отдельных стран или регионов. Сегодня 
СПИД – это эпидемия, которая поражает самых 
молодых, активных, в том числе женщин и детей. 
К сожалению, Республика Беларусь и Брестчина 
не исключение.

Массовое распространение наркотиков, 
нежелание многих наших соотечественников 
изменить стереотипы поведения привели к 
росту числа ВИЧ-инфицированных в стране. 
Основным поражаемым контингентом в 

СПИД и ВИЧ 
косят молодежь

Беларуси являются лица в возрасте от 15 
до 29 лет, употребляющие наркотики инъек-
ционным путем.

Обширные приграничные контакты населения 
Бреста способствуют все большему вовлечению 
молодежи в процесс инъекционного введения 
наркотиков. Поэтому одним из важнейших на-
правлений по снижению темпов распростране-
ния эпидемии ВИЧ-инфекции является профи-
лактическая работа среди молодых людей. Так, 
в Бресте работают 2 анонимно-консультативных 
пункта по адресам: ул. Орловская, 28д и пл. Сво-
боды, 3. Там для снижения рисков инфицирова-
ния ВИЧ проводится обмен шприцев лицам, упо-
требляющим наркотики внутривенно, выдаются 
презервативы, дезинфицирующие средства, 
общеукрепляющие витамины и информацион-
ная литература по безопасному сексуальному 
поведению и употреблению наркотиков.

Служба информации «БГ», 
по данным ГУ «Брестский зонЦГиЭ»

Ситуация с распространением ВИЧ-инфекции в РБ
В Беларуси В Бресте

11 562 зарегистрировано всего ВИЧ-инфицированных 143
4 412 (38,2%) в том числе женщин 58 (40,6%)
 7 150 (61,8%) в том числе мужчин 85 (59,4%)

188 в том числе детей от рождения до 14 лет 2
872 зарегистрировано ВИЧ-инфицированных за 10 месяцев 2010 г. 9

2 173 умерло всего пациентов 8
1 124 в том числе на стадии СПИДа 2
292 умерло за 10 месяцев 2010 г. 0
187 в том числе на стадии СПИДа 0

Ситуация по Брестской области:
всего 843 ВИЧ-инфицированных
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    от матери ребенку – 
2 (1,4%)

Пути передачи 
ВИЧ-инфекции в Бресте:

    парентеральный 
(при введении 
наркотических средств) – 
74 случая (51,7%)

    половой путь – 
67 (46,9%)

С 12.11.2010 года маршрут №4 «ЦГБ – Приго-
родный вокзал» изменил график движения 
по рабочим и выходным дням:

МАРШРУТ №4
Рабочие и выходные дни: ЦГБ 07.06 

07.30 08.45 09.10 10.48 11.27 13.05 
13.35 14.44 15.30 16.22 17.10 18.00 
18.45 20.14 20.58 21.49 22.33

Пригородный вокзал 07.55 08.20 
09.35 10.00 12.15 12.45 13.53 14.27 
15.32 16.17 17.10 17.57 19.25 20.09 
21.00 21.44 22.35 23.19

Филиал «Автобусный парк №1 г. Бреста» 
ОАО «Брестоблавтотранс» информирует:
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ТЕЛЕФОНЫ РЕКЛАМНОЙ СЛУЖБЫ:
8-0162-20-35-35, 
8-029-635-51-20, 
8-029-828-35-35

Прайс 
на размещение рекламы

вы найдете на сайте                                    
www.b-g.by

Доходный заработок в обход 
закона придумал 21-летний 
гражданин России. 
На удочку мошенника попались 
11 жителей Брестской области. 

Молодой россиянин прибыл в Брест в ок-
тябре 2009 по просьбе своего проживающего в 
Германии отца, чтобы помочь тому заниматься 
автомобильным бизнесом: находить клиентов 
для приобретения машин. И сын помог папе. 
Злоупотребляя доверием клиентов, он брал у 
них предоплату от 50% стоимости автомобиля, 
который обещал пригнать из Евросоюза. По-
тенциальных покупателей это устраивало. Так, 
по их подсчетам, получалось дешевле, чем при-
обрести автомобиль в Беларуси. Потерпевших 
успокаивал и тот факт, что «бизнесмен» давал 
им расписки за полученные деньги. Первые 
несколько заказов россиянин выполнил, после 
чего клиенты находили его сами.

Но машины он им уже не пригонял, а только 
кормил обещаниями, что автомобили вот-вот 
прибудут. Мошенника сняли с поезда сотрудники 
милиции, когда он собирался покинуть пределы 
страны. Всего с 1 февраля по 7 июня россиянин 
обманным путем завладел деньгами одиннад-
цати жителей Брестской области на сумму 
355 млн 582 тыс. рублей. 

Машины не пригнал, 
а деньги присвоил

«По мнению суда, действия обвиняемого 
носили согласованный характер с действиями 
своего отца, проживающего в Германии, и были 
направлены на завладение деньгами потерпев-
ших с корыстной целью», – отметил в разговоре 
с корреспондентом «БГ» помощник прокурора 
Московского района г. Бреста Игорь Котыло.

11 ноября 2010 года суд признал россиянина 
виновным по ч. 4 ст. 209 и ч. 2 ст. 380 УК РБ и 
приговорил его к 6 годам лишения свободы с 
конфискацией имущества с отбыванием на-
казания в исправительной колонии в условиях 
усиленного режима.

«Этот приговор еще раз подтверждает народ-
ную мудрость, что бесплатный сыр бывает только 
в мышеловке. Люди потеряли большие деньги, и 
сказать, как скоро мошенник возместит им ущерб, 
сложно», – прокомментировал И.Котыло.

Приговор в силу еще не вступил.
Надежда КУКСА

В беседе с корреспондентом «БГ» старший по-
мощник прокурора по Брестской области Ольга 
Дмитрук рассказала, что в период с 4 июня по 
10 июля прошлого года обвиняемый, являясь 
материально ответственным лицом, присвоил 
материалы и продал их. Эти стройматериалы 
хранились в гараже, а ключ от него был только 
у обвиняемого. 

Предприимчивый мужчина дал объявление 
в газету и реализовал более трех тысяч квад-
ратных метров кровельного материала марки 
«Унифлекс» на общую сумму 21 млн 757 тыс. 
рублей.

После того, как была обнаружена его про-
пажа, руководитель строительной организации 
обратился в милицию. 

14 сентября 2010 года суд Кобринского района 
признал недобросовестного работника винов-
ным по ст. 211 ч. 3 УК РБ (Присвоение либо 
растрата) и назначил ему наказание в виде 
лишения свободы на 2 года 6 месяцев с конфи-
скацией имущества с отбыванием наказания в 
исправительной колонии в условиях усиленного 
режима. 

Брестчанин «нагрел» 
строительную фирму на 21 миллион

12 ноября текущего года судебная коллегия 
оставила приговор без изменений, и он вступил 
в законную силу.

«В данном случае причиненный предприятию 
ущерб не возмещен и перспектива, что это бу-
дет сделано, туманна. И руководителям, чтобы 
не попасть в такую же ситуацию, нужно более 
внимательно подходить к подбору кадров на 
материально ответственные должности», – об-
ратила внимание О.Дмитрук.

Надежда КУКСА

33-летний брестчанин работал по договору подряда, заключенному 
им в мае 2009 года с одной из частных строительных фирм. Эта фирма 
проводила работы по замене кровли на одном из жилых домов в городе 
Кобрине. Мужчина набрал бригаду строителей, и ему были переданы 
кровельные материалы. 
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АВ прошедшее воскресенье 
команды отчаянно пытались 
создать запас очков на зиму, 
чтобы в межсезонье слаще 
было смотреть на турнирную 
таблицу. Ну а промежуточным 
«зимним» чемпионом стал 
клуб PKS «Pogon», лишь на 
очко опередивший двух бли-
жайших конкурентов.

Из пятерки лидирующих 
команд смог выиграть лишь 
ЦУМ. В непринужденной ма-
нере «универсальные» раз-
громили «Сахарный завод» 
из Жабинки (7:0). А вот другие 
претенденты на награды игра-
ли сплошь вничью. «Гранд», 
пропустив быстрый гол от 
«Канталь-Союза», полчаса 
безрезультатно «провисел» 
на воротах Дениса Науменко 
в попытках отыграться. Лишь 
за 8 минут до окончания матча 
Олег Крот ударом с близкого 
расстояния свел матч вни-
чью. «Гефест-Техника» так и 
не смогла взломать оборону 
«Джокера». 

Самая же обидная ничья 
постигла лидера. Встреча-
ясь с грозой авторитетов 
«Элсатом», PKS «Pogon» от-
крыл счет уже на 12-й минуте 
усилиями главного голеадора 
турнира Дмитрия Осташе-
ни. Игравший без основно-
го голкипера «Элсат» все 
оставшееся время пытался 
подобрать ключики к защи-
щаемым Виталием Терентье-
вым воротам, но мяч все не 
шел в сетку. Но, когда пошло 
компенсированное время 
матча и в очередной победе 
лидера уже никто не сомне-
вался, Дмитрий Протасов, 
оставленный без присмотра 
по центру ворот, вырвал ни-
чью у фаворита. Несмотря 
на это, клуб PKS «Pogon» 
все же стал промежуточным 
«зимним» чемпионом, лишь 
на очко опередив двух бли-
жайших конкурентов.

Соревнования проходили 
в стрелковом тире Брестской 
ОШВСМ с 10 по 14 ноября. В 
борьбу за золото включились 
12 лучших стрелков страны. В 
итоге брестчанин Юрий Долго-
полов стал первым в стрельбе 
из пневматического пистолета 
(ПП-3). Евгения Галузо лучше 
всех отстрелялась из малока-
либерного пистолета (МП-5), а 
Юрию Щербацевичу не было 

Минчанам нужнее?
В очередном динамовском дерби, про-

шедшем 13 ноября в Минске, брестские 
футболисты проиграли своим минским одно-
клубникам, ведущим борьбу за бронзовую 
позицию. Брестчане вроде и сами еще могут 
занять пятую строчку итоговой турнирной 
таблицы, но в прошедшем дерби выглядели 
как-то совсем уж безынициативно.

Впрочем, не блистали рвением и минчане. Однако во втором 
тайме парочка столичных легионеров Фурлан и Лукас органи-
зовала первый гол в ворота гостей. А на 78-й минуте уроженец 
Брестской области Сергей Кисляк с пенальти окончательно 
снял все вопросы относительно победителя.

Теперь брестскому «Динамо» осталось провести послед-
ний матч в рамках чемпионата страны. 21 ноября на родном 
стадионе подопечные Юрия Пунтуса принимают бобруйскую 
«Белшину».

Мешковцы сильнее левинцев 
12 и 13  ноября БГК имени Мешкова провел 

два поединка с новополоцким гандбольным 
клубом и предсказуемо победил.

В прошедшем в пятницу поединке хозяева 
уже к перерыву вели 17:8, а итоговая разница 
оказалась более чем двукратной – 41:19! У 
БГК имени Мешкова отличились все 14 за-

явленных на игру полевых игроков, самым результативным из 
которых был Рубизов (9 точных выстрелов).

В пятницу в ответной игре новополотчане проигрывали к 
перерыву тот же десяток мячей (11:21), но уже не позволили себе 
предыдущего безволия во второй половине встречи. Правда, 
итоговая победа мешковцев над левинцами вновь вышла круп-
ной и безоговорочной (22:39). 

В этот раз самым метким в рядах БГК оказался Татарин с 
8 заброшенными мячами. 

Только полуподвиг
Хоккеисты «Бреста» не перестают 

радовать и удивлять своей волей к по-
беде.

16 ноября брестчане в очередном туре 
принимали «Витебск». Начало у «зубров» 
получилось удручающим: витебляне от-
крыли счет на первой же минуте поедин-
ка! Однако в течение всего дюжины минут Микульчик и Климен-
ков сделали выигрывающей стороной «Брест». Своеобразные 
качели продолжились во втором периоде: витебляне тремя 
точными выстрелами склонили чашу весов уже в свою сторону. 
Знаковой получилась четвертая шайба в ворота «зубров», про-
веденная бывшим игроком «Бреста» Павлом Толстиком-старшим 
за минуту до окончания периода. 

Брестчане безуспешно бились весь третий период в попытках 
переломить ход поединка, и за несколько минут до конца в чудо 
уже не верилось: «зубры» все так же проигрывали две шайбы. 
Однако на 58-й и последней минутах Пономарев дважды пора-
зил ворота «Витебска» и перевел игру в дополнительное время. 
Затем дело дошло и до буллитов. Но довести подвиг до конца 
брестчанам не удалось. Герой встречи Ерашов, забросивший в 
основное время две шайбы, реализовал и решающий буллит, 
вырвав победу для витебской дружины.

И воля крепче, и руки точнее
В третьем туре женского чемпионата 

Беларуси по баскетболу девушки БрГУ 
одержали две непростые победы.

13 ноября в первой игре против могилев-
ского «Борисфена» брестчанки «завалили» 
первые две четверти, последовательно 
уступив 4:17 и 17:19. Такой разрыв оставлял 

мало шансов на итоговую победу, но во второй половине матча 
наши девушки сумели собраться. Победами в четвертях (16:10 
и 22:13) БрГУ довел дело до овертайма, в котором не позволил 
соперницам отличиться ни разу (7:0)! Итоговый счет – 66:59. 
Самой результативной у гостей стала Русак, набравшая 25 
очков.

14 ноября «Борисфен» вновь был сильнее на старте – 28:18 
и 13:12. И даже минимально выигранная брестчанками третья 
четверть (14:13) не обнадеживала, ведь отрицательный багаж 
исчислялся десятком очков. Но в финальном отрезке БрГУ 
«смял» могилевчанок (27:11) и вновь праздновал победу.

Мастер спорта международного класса по пулевой 
стрельбе Светлана Будько и начальник Брестского 
стрелкового тира Андрей Васильев

Момент игры «Сенаторс» - «Волис строй»

Осенний этап остался позади
Восьмой тур городского открытого чемпионата 
по мини-футболу среди непрофессиональных 
команд прошел 14 ноября. Он стал последним 
игровым днем для осеннего отрезка 
первенства. Борьба за медали и трофеи 
на открытом воздухе возобновится 
лишь в марте следующего года. 

Со «Спол-Брестом» судь-
ба обошлась обиднее. После 
первого тайма команда вы-
игрывала 3:0 у «Лагуны», но 
в перерыве противоборству-
ющие стороны словно под-
менили. «Лагуна» не только 
сумела отыграться во втором 
тайме, но и перевыполнила 
норму соперника в два раза, 
выиграв 6:3! 

«Волис строй» проиграл 
и восьмую встречу в Лидер-
Лиге, так и не получив ни одно-
го очка. На этот раз «строите-
ли» проиграли «Сенаторсу» 
(2:4). «Фламенго» сумело 
переломить ход игры с «мо-
лочниками» и одержать свою 
первую победу в чемпионате 
в нынешнем сезоне.

В Первой лиге статус глав-
ного фаворита закрепил за 
собой «Пари Сен-Жермен». 
Главным конструктором побе-
ды «парижан» стал Александр 
Корнелюк, забивший первый 
и последний гол команды. 
Вровень с ПСЖ по очкам мог 
окончить осенний отрезок 
ZGS, но в упорной битве с 
«Белинвестбанком» команда 
пропустила единственный гол 
от Юрия Устиновича за мину-
ту до окончания встречи. 

Подтянулось в группу ли-
деров «Торнадо». «НикАн» 
вырвал минимальную победу 
у «Бума». В битве аутсайдеров 
«ПГС-Оптимал» на один гол 
оказался сильнее «Гефест-
Пушкарей». У «строителей» 
дважды отличился их луч-
ший бомбардир Сергей Жу-
ковский.

В низшем дивизионе лидер 
подгруппы В «Брестпромна-
ладка» выиграла без боя. 
Соперник самоустранился от 
битвы с грозным оппонентом. 
Преследующий его «Орион» 
всухую одолел «Армагеддон» 
(3:0). С тем же счетом «Спор-
тинг» одолел «Ромб». Лишь 
«Ноктюрн» был оригинален в 

итоговых цифрах, одолев «Ба-
горию» 5:3 усилиями Андрея 
Прилепы, забившего 4 мяча.

В подгруппе А «Лайв» про-
пускал тур, за счет чего к лиде-
ру сумел подобраться «ДеКо». 
Победа этому клубу далась 
нелегко: лишь за 3 минуты до 
конца поединка Олег Босовец 
сумел сломить сопротивление 
«Аквы». «Юнит» к переры-
ву сенсационно обыгрывал 
«Стройтрест №8» со счетом 
2:0. Но во втором тайме три 
гола Дмитрия Ганчука рас-
ставили все на свои места. 
Невероятно близок к тому, 

чтобы продлить свою побед-
ную серию, был «Абсолют», 
но на последней минуте он 
пропустил гол головой от Ва-
силия Могеля. 

21 ноября СК «Аматар» 
проведет на запасном поле 
«Строителя» последний груп-
повой тур Кубка Лиги. Затем 
футбольные любители пере-
берутся в залы спортком-
плекса «Виктория», где старт 
возьмет знаменитая Элит-
Лига, которая в нынешнем году 
приобретает статус междуна-
родного турнира.

Андрей ЛОЖКИН

ТАБЛО РЕЗУЛЬТАТОВ
Лидер-Лига:

Спол-Брест – Лагуна 3:6 (Смаль – 4’, А.Шеп – 10’, Климашевич – 16’; 
Тыщенко – 26’, 39’, Байдук – 35’, Селивоник – 42’, Крисюк – 48’, 50’), 
Гермес&К – Спартак 2:0 (Прико – 10’, Котел – 23’), PKS «Pogon»  – 
Элсат 1:1 (Осташеня – 12’; Протасов – 50’), Савушкин продукт  – 
Фламенго 2:5 (Марчик – 2’, Фомин – 50’; Стасюк – 7’, Кетько – 29’, 
48’, В.Кобятко – 37’, 45’), ЦУМ – Сахарный завод 7:0 (Кравчук – 18’, 
Шелест – 30’, 50’, Сорочинский – 32’, Борисюк – 34’, Прокопюк – 44’, 
50’), Сенаторс – Волис строй 4:2 (Будько – 3’ (головой), Сеченок – 8’, 
Д.Елин – 30’; Климук – 27’, Арушанов – 38’), Гранд – Канталь-Союз 
1:1 (Крот – 42’; Банас – 5’), Гефест-Техника – Джокер 0:0.

Первая лига:
Эверест – Торнадо 1:2 (Нахайчук – 4’; Савчук – 6’, И.Степанюк  – 

18’), ПГС-Оптимал – Гефест-Пушкари 2:1 (Жуковский – 9’, 25’; 
М.Ховавко – 45’), Бум – НикАн 2:3 (Маевский – 5’, А.Ярохович  – 17’; 
Павлюк – 10’, Бычук – 15’, А.Кобятко – 49’), Работнички – БЭМЗ 0:2 
(Лосенков – 30’, 49’), Пари Сен-Жермен – Вам Рад 4:1 (А.Корнелюк  – 
10’, 48’, Плечко – 22’, Наварич – 35’; Бердникович – 5’), Белинвест-
банк  – ZGS 1:0 (Ю.Устинович – 49’), Славия – Санта 1:1 (Каганюк  – 
42’; Блохин – 25’).

Вторая лига:
Группа А: ДеКо – Аква 2:1, Смена – Диса 1:4, Стройтрест №8  – Юнит 
5:2, Абсолют – Standard 2:2, Скилл – Шторм 3:0 (+:-) (техническая 
победа), Коммунальник – Эвертон 0:6.
Группа B: Легион – JBD 0:2, Брестпромналадка – Штурм – 3:0 (+:-) 
(техническая победа), Ромб – Спортинг  0:3, Армагеддон – Орион 
0:3, Ноктюрн – Багория 5:3.

Победы белорусских стрелков куются в брестском тире 
На прошедшем в Бресте финальном туре 
Кубка Беларуси по пулевой стрельбе трижды 
лучшими становились брестчане.

равных во владении малока-
либерной винтовкой (МВ-9).

К слову, Юрий показал 
очень неплохие результаты и 
на проходившем в конце октяб-
ря в Мюнхене финале Кубка 
мира. В своем упражнении 
он стал одиннадцатым. Тем 
не менее на немецкой земле 
белорусам все же улыбнулась 
большая спортивная удача. 
Уроженец города над Бугом 
Сергей Мартынов стал лучшим 
в стрельбе из малокалибер-
ной винтовки из положения 
лежа с 50 метров, а Викто-
рия Чайка завоевала серебро 
в стрельбе из пневматиче-
ского пистолета с 10 метров. 
«Сергей Мартынов выиграл с 
результатом 600 очков. При-
мечательно, что весь подго-

товительный период к старту 
спортсмены провели в брест-
ском стрелковом тире, где им 
были созданы все условия 
для тренировок. Новейшее 
электронное оборудование 
и квалифицированный пер-
сонал спортивного объекта 

обеспечили высочайший уро-
вень подготовки белорусских 
стрелков» – рассказал стар-
ший тренер женской писто-
летной группы национальной 
команды по пулевой стрельбе 
Владимир Чайка.

Дмитрий КУХАРЧУК

спорт



Большой зал: 19-24.11  «Гарри Поттер и Дары 
смерти» (США, Великобритания, фэнтези): 09.40, 
12.30, 15.20, 18.10, 21.00. 

Малый зал: 19-25.11  «Союз зверей» (Германия, 
анимация):12.30, 14.20. «Масакра» (Беларусь, ужасы): 
16.10, 18.10. «Впритык» (США, комедия): 20.00. «Скайлайн» 
(США, триллер): 22.00.
Автоответчик 23-51-61

19-25.11 «Мегамозг» (США, анимация): 12.00, 14.00 
(детский), 16.00, 17.50. «Социальная сеть» (США, 
драма): 19.30, 21.40.

Тел. 23-86-83

19-22.11 «Повелитель луж» (Россия, сказка): 
12.00 (детский). «Письма к Джульетте» (США, 
комедийная мелодрама): 16.00, 18.00. «Онг Бак» 

(Таиланд, мистический боевик): 14.00, 20.00. 20-22.11 
«Легенды ночных стражей» (США, анимация): 12.00, 
14.00 (детский). «Океаны» (Франция, Испания, Швей-
цария, драма): 16.00, 18.00. «На расстоянии любви» 
(США, драма): 20.00.

Большой зал: 22.11 «Графиня Марица», И.Кальман 
(оперетта в 3-х действиях): 19.00. 25.11 «Три сестры», 

А.Чехов (драма в 2-х действиях): 19.00. 26.11 «Затюканный 
апостол», А.Макаенок (трагикомедия в 2-х действиях): 19.00. 
27.11«Черный ангел с белыми крыльями», Д.Балыко (26 
эпизодов в пространстве «стеб-дизайна»): 19.00. 4.12 Мо-
сковский театр-студия «Человек». «Стриптиз» (комедия, в 
гл. ролях: Валерий Гаркалин, Александр Андриенко): 19.00.
Малый зал: 20.11 «Шинель», Н.Гоголь (спектакль-
фантасмагория): 19.00. 21.11 «Молодожены», Т.Ян (серь-
езная комедия): 19.00.
Тел.: 23-80-38, 23-54-25

19-20.11 Гомельский государственный театр кукол. 
«Ночной гость» (комический триллер в 2-х действи-
ях для детей от 5 лет): 10.30, 12.00. 21.11 «Ночной 

гость»: 12.00.

18-24.11 Выставка творческих работ учителей 
детской художественной школы г. Бреста «Осень-
2010» (живопись, графика, батик, гобелен).

18-26.11 Выставка белорусского художника-
живописца Валерия Федоровича Шкарубо.

30.11 Большая концертная программа государствен-
ного ансамбля «Песняры»: 19.00.
Тел. 42-87-12

ОВЕН 
(21.03-20.04) 
Постарайтесь не 

споткнуться на мелочах, если 
вас внезапно увлечет сверх-
задача. Работы будет много, 
и она потребует от вас добро-
совестности и сосредоточен-
ности.

ТЕЛЕЦ 
(21.04-21.05) 

Будьте осторожны и в словах, 
и в поступках. Сохраняйте спо-
койствие, даже если вокруг 
вас кипят страсти. Появится 
шанс удачно поменять работу. 
В выходные устройте себе вы-
ходные.

БЛИЗНЕЦЫ 
(22.05-21.06) 

Все будет получаться легко, 
как бы само собой. Удоволь-
ствие принесет даже рутин-
ная работа. Будьте вниматель-
нее к новым партнерам: среди 
них может затаиться тайный 
недоброжелатель.

РАК 
(22.06-23.07) 
Начальство будет 

настроено к вам благосклон-
но. Постарайтесь заниматься 
только тем, что вам действи-
тельно интересно. Проявите 
внимание к близким и займи-
тесь укреплением здоровья.

ЛЕВ 
(24.07-23.08) 

Вам придется считаться не 
только со своим мнением, но 
и с мнением окружающих. Тер-
пение и конструктивный диа-
лог принесут гораздо больше 
пользы, нежели упорное от-
стаивание своих позиций.

ДЕВА 
(24.08-23.09) 

Не спешите строить жесткие 
планы и строго следовать им. 
Дела на работе будут склады-
ваться удачно, что позволит 
многое успеть. В выходные 
займитесь  самообразованием 
и самосовершенствованием. 

ВЕСЫ 
(24.09-23.10) 
При общении с де-

ловыми партнерами могут 
возникнуть неожиданные си-
туации. Ваши советы, данные 
родственникам, будут весьма 
своевременны и помогут им 
улучшить состояние здоро-
вья. 

СКОРПИОН 
(24.10-22.11) 

Не вступайте в пререкания и 
выяснения отношений, что-
бы не усугубить ситуацию. 
Не придирайтесь к мелочам. 
Реализация давних идей при-
несет вам моральное и мате-
риальное удовлетворение. 

СТРЕЛЕЦ 
(23.11-21.12) 

Постарайтесь быть вниматель-
нее, придерживайтесь четкого 
плана действий. В спокойной 
обстановке можно решить бы-
товые проблемы, которые так 
долго откладывались.

КОЗЕРОГ 
(22.12-20.01) 
Ваша работоспособ-

ность может просто творить 
чудеса – кипучая деятель-
ность принесет весьма по-
лезные плоды. Старайтесь 
избегать неприятных для вас 
встреч.

ВОДОЛЕЙ 
(21.01-19.02) 

Вы в преддверии довольно 
гармоничного периода. Уро-
вень нагрузки на работе дол-
жен пойти на убыль. Выходные 
можете посвятить планиро-
ванию важных дел на месяц 
вперед.

РЫБЫ 
(20.02-20.03) 

Решения, от которых зависит 
ваше будущее, принимайте 
самостоятельно, не прислуши-
ваясь к советам окружающих. 
Вам необходим кратковре-
менный отдых – снизьте темп 
работы.

Ответственность за достоверность сведений, изложенных в публикуемых 
материалах, несут их авторы. Рукописи не рецензируются и не возвращаются. 
Редакция может публиковать материалы, отражающие частное мнение 
автора,  которое не совпадает с мнением редакции. 

Редакция не несет ответственности за содержание рекламных объявлений.
Перепечатка материалов – только со ссылкой на «БГ».
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КАРИКАТУРА В НОМЕР

37

Температура, ОС
Осадки 
(в течение суток)

Атмосферное 
давление, мм рт. ст.
Направление 
и скорость ветра, м/с

19/11

748-751

+5
+8

ночь день ночь день ночь день ночь день ночь день ночь день ночь день

+6
+9

+3
+6

+5
+8

+1
+4

+4
+7

0
+2

+3
+6

0
-2

+1
+3

0
-3

-1
+2

-1
-4

-2
+1

746-751 743-746 739-743 736-740 743-747 744-746

Западный
1-3

С.-Восточный
1-3

Северный
3-5

С.-Восточный
1-3

Северный
1-3

Ю.-Восточный
1-2

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ

 Южный
1-3

20/11 21/11 22/11 23/11 24/11 25/11

Уважаемые читатели! Прогноз погоды на срок более 3-х дней сбывается с вероятностью 80%, на срок более 5 дней – с вероятностью 50% и не может абсолютно верно отражать 
реальную погоду в указанное время. Прогноз погоды составлен по данным открытых интернет-источников.

ПЯТНИЦА СУББОТА ВОСКРЕСЕНЬЕ ПОНЕДЕЛЬНИК ВТОРНИК CРЕДА ЧЕТВЕРГ

С П А С И Б О ,  Ч Т О  В Ы  В Ы Б Р А Л И  « Б Р Е С Т С К У Ю  Г А З Е Т У »

Валюта курс Валюта курс

USD 3 040 UAH 382,58

EUR 4 101,87 PLN 1 039,55

RUB 96,97 LTL 1 189,68

НАцИОНАЛЬНЫЙ БАНК РБ

БАНКИ Г. БРЕСТА НА 18.11.2010

БАНк
USD EUR RUB

покупка продажа покупка продажа покупка продажа

БПС-Банк 3 075 3 100 4 090 4 180 95,50 98,50

Белагропромбанк 3 080 3 100 4 120 4 180 96,50 98,50

Белинвестбанк 3 075 3 100 4 115 4 185 96,50 98,50

РРБ-Банк 3 075 3 100 4 100 4 180 96,50 98,50

киНОТеАТр «БеЛАруСЬ»

КУЛЬТПОХОД

ХуДОЖеСТВеННый МуЗей (БреСТСкАЯ креПОСТЬ)

киНОТеАТр «Мир»

киНОТеАТр «1 МАЯ»

БреСТСкий АкАДеМиЧеСкий ТеАТр ДрАМы

МуЗей СПАСеННые ХуДОЖеСТВеННые цеННОСТи

Дк ПрОФСОЮЗОВ

ТеАТр кукОЛ
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